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Мнение эксперта о том, куда 
поедут россияне этим летом.

Спроси обычного иркутянина о том, куда, 
на его взгляд, можно будет поехать отды-
хать этим летом, он в недоумении пожмет 
плечами. В лучшем случае на дачу. Само-
изоляция, рост числа больных, пандемия, 
закрытые предприятия… Но в Российском 
союзе туриндустрии смотрят на перспекти-
ву и более оптимистичны. Вице-президент 
этого союза Юрий Барзыкин в эфире 
радио «Комсомольская правда» расска-
зал о перспективах внутреннего туризма и 
возможности вернуть денежные средства 

за отмененные из-за ограничений туры.
- Официально до июня санаторно-курорт-

ный комплекс на побережье, который в ос-
новном в сезон привлекает наших гостей, 
закрыт. Майские праздники мы проведем в 
худшем случае на изоляции, в лучшем - в 
условиях ограниченной изоляции. Поэтому 
до июня все точно будет закрыто. На июнь, 
июль, август и начало осени бронирования 
идут, если мы говорим о внутреннем туриз-
ме. Поэтому именно внутренний туризм 
первым начнет восстанавливаться. О вы-
ездном пока говорить сложнее, - рассказал 
Юрий Барзыкин kp.ru.

Планы планами, а вдруг они сорвутся 
из-за пандемии? Как тогда вернуть деньги?

- По факту все билеты возвратные. 

Вопрос только в том, как скоро вернут 
деньги. Сейчас почти все условия путе-
вок - бронирование, предоплата - явля-
ются символическими, введенными для 
того, чтобы закрепить бронь, а не для 
того, чтобы получить оплату. Надо также 
учитывать, что часть забронированных 
туров с мая, даже с апреля перешли на 
лето. По билетам, по отдельным услугам 
и по комплексным турам нужно смотреть 
договор. Я надеюсь, что с июля внутрен-
ний рынок возобновит свою работу и все 
нормализуется, - считает он.

Многие отказались от планов на отдых 
и просто потому, что сейчас нет средств. 
Но, как оказалось, цены с учетом этого 
снизились на 10 - 15%.

Лимоны выросли в цене больше чем на 50%, а капуста - на 20%. Читайте на  стр. 2  �
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Почему в пандемию 
коронавируса в Приангарье 
дорожают овощи и фрукты

Отпуск на Байкале - 2020: 

Внутренний туризм заменяет выездной

Продолжение на стр. 11 �

Андрей СИНЬКОВ

Вадим Бредний сам 
перенес COVID-19, провел 
почти месяц в больнице 
и вчера выписался.

Ресурсный центр добровольчества 
«ДоброДом» работает в Улан-Удэ с са-
мых первых дней самоизоляции. Более 
100 волонтеров, вооружившись масками, 
перчатками и антисептиками, разносят ле-
карства и продукты пенсионерам и много-
детным семьям города. 

Бизнесмен из 
Бурятии передал 
пенсионерам 
и многодетным 
семьям 5,5 тонны 
продуктов
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Любовь АРБАТСКАЯ

Из-за ситуации спрос на 
свежие витамины растет, 
а поставки продуктов 
сокращаются.

Килограмм лимонов за 480 - 500 рублей 
- витамины во время пандемии коронавиру-
са чуть ли не на вес золота. В магазинах, 
супермаркетах и даже у частных торговцев 
в Иркутске дешевле не найти, хотя при-
лавки буквально ломятся от желтеньких. 
А ведь еще в марте лимоны обходились 
сибирякам в два раза дешевле: около 
250 рублей за кило.

ЛИМОНЫ ПОДЕШЕВЕЮТ
- Думаете, нам самим нравится такие 

ценники рисовать? - возмущенно машет ру-
ками продавец в крохотной восточной лавке 
овощей и фруктов (килограмм лимонов из 
Турции он продает за 499 рублей, не тор-
гуясь даже с постоянными покупателями). 
- Это все поставщики виноваты: они цены 
задрали, а нам теперь окупать затраты. 
Надо жалобу на них куда-нибудь написать!

Иркутские поставщики в свою очередь 
тяжело вздыхают.

- Мы, например, напрямую в Иркутск 
лимоны не возим, - говорят на местном 
складе овощей-фруктов. - Они идут из Тур-
ции, Египта и Африки сначала в Москву, 
только потом - к нам. Вот в столице их 
стоимость и подняли!

В общем, цепочка длинная: сначала ли-
моны дорожают у всех поставщиков по 
очереди, а затем и в магазинах, где пы-
таются отбить их стоимость. Но почему 
цены взвинтили именно на лимон? Причины 
две: высокий спрос и недостаток товара 
на рынке. С ажиотажем на этот фрукт все 
понятно: в условиях режима самоизоляции 
люди пытаются поддержать иммунитет ви-
тамином С. Но о каком дефиците речь, если 
лимоны есть в каждом магазине?

- На самом деле лимон подорожал из-
за… яблок, - озвучивает версию предста-
витель одной из крупных оптовых компаний 
по продаже фруктов и овощей в Иркутске 
Станислав. - Прошлым летом запретили 
ввозить в Россию китайские яблоки, и 

тогда, чтобы компенсировать убытки, Под-
небесная начала поставлять нам огромное 
количество лимонов и апельсинов. Цены 
на них рухнули. Но в начале 2020 года 
ввоз цитрусов из Китая тоже прекратили, 
а стали больше поставлять их из Турции. 
В условиях пандемии лимонов стало не 
хватать, отсюда и скачок цен.

Поясним: косточковые и семечковые 
(яблоки, груши, сливы, нектарины, абри-
косы, персики, ягоды), а затем и цитрусы 
Россельхознадзор запретил завозить из 
Китая из-за того, что на них нашли опасные 
«карантинные объекты» (это могли быть 
жучки-вредители, сорняки, бактерии). В 
ведомстве отмечают, что Поднебесная - 
это все-таки один из основных поставщи-
ков фруктов и овощей в Россию, поэтому 
ограничения временные. Если китайцы бу-
дут выращивать, хранить и упаковывать 
товары по всем правилам, торговля вос-
становится. А вот китайские перцы, пекин-
ская капуста, чеснок, помидоры, огурцы и 
имбирь возят к нам свободно. Поэтому на 
тот же имбирь, несмотря на ажиотажный 
спрос во время пандемии, цены быстро 
выровнялись - сейчас корень стоит около 
300 рублей за кило.

- Хорошо, если бы Китаю официально 
позволили поставлять все фрукты уже во 
время пандемии, - говорит Станислав. - 
А то многие поставщики сейчас идут на 
хитрость: продают китайские лимоны под 
видом тайских. Кстати, по этой причине 
цены уже стали снижаться. Ну и к тому 
же начинается сезон турецких цитрусов. 
Рынок восполняется, и скоро цены на ли-
мон перестанут бить по кошельку.

Ну а жителям севера Приангарья свежие 
витамины сейчас обходятся даже дешевле, 
чем иркутянам. Например, в поселке Мама, 
что в Мамско-Чуйском районе, лимоны сто-
ят, как и до пандемии: около 250 рублей 
за кило. И это удивляет, ведь на доставку 
продуктов в отдаленные территории, как 
правило, тратится больше средств.

- Дело в том, что в наших магазинах все 
еще распродают лимоны, завезенные в 
конце марта - начале апреля, - объясняют 
в сельской администрации (продукты им 
доставляют нечасто, но крупными партиями 
в самолетах или фурах). - Тогда у поставщи-

ков лимоны еще не были такими дорогими. 
Поэтому местным предпринимателям нет 
нужды повышать цены - их затраты и так 
окупятся.

Надо сказать, что лимоны не входят в 
список продуктов первой необходимости, 
поэтому цены на них власти не сдерживают.

СЕЗОННАЯ ИСТОРИЯ И 
САМОИЗОЛЯЦИЯ - ПРИЧИНЫ

Ладно, лимоны. Но остальные фрукты 
и овощи тоже подорожали на 8 - 11%, 
а капуста и вовсе на 20%. Это данные 
правительства Иркутской области. Если 
побродить по магазинам и прицениться, 
можно выбрать свежие витамины подешев-
ле: яблоки стоят от 130 рублей за кило, 
огурцы - от 100 рублей, лук и морковь - от 
40 рублей, картофель - от 27.

Тут, как поясняют специалисты, нужно 
учитывать сезонный фактор. 

- Овощи подорожали бы и без коронави-
руса, но сейчас рост стоимости будет зна-
чительнее, - уверяет представитель одной 
из крупных оптовых компаний по продаже 
фруктов и овощей в Иркутске Станислав. 
- В связи с коронавирусом добавились 
еще два фактора. Первое - на границах с 
Китаем и Казахстаном усилен контроль для 
грузового транспорта. Товары и документы 
максимально тщательно проверяются, а 
машины проходят санитарную обработку. 
Из-за этого фуры медленно проходят через 
границу и поставки сокращаются в разы. 
Второе - поставщики боятся, что в усло-
виях самоизоляции не распродадут весь 
товар. Надо учитывать, что сейчас закрыты 
рестораны, гостиницы и санатории, а это 
большой объем потребления. Чтобы не 
выбрасывать потом оставшиеся продукты, 
поставщики закупаются понемногу. Из-за 
этого также возникает дефицит.

Фруктов сезонное подорожание не ка-
сается, но объем поставок к весне тоже 
сократился.

- Причина, скорее всего, как раз в за-
прете на ввоз косточковых, семечковых и 
цитрусовых из Китая, а не в коронавирусе, 
- комментирует и. о. начальника отде-
ла карантина растений Управления 
Россельхознадзора по Иркутской об-
ласти и Бурятии Елена Васильева. - Но 

снижение поставок незначительное, по-
скольку взамен китайских привозят фрук-
ты из ближнего зарубежья: Узбекистана, 
Таджикистана, Казахстана и других стран. 
Те же груши в магазинах можно найти, на-
пример, из Аргентины. Коронавирус внес 
свои коррективы только в завоз экзотиче-
ских фруктов и овощей. Авокадо, ананасы, 
манго, папайя, маленькие бананы обычно 
доставляют из Таиланда пассажирскими 
самолетами, а сейчас авиасообщение при-
остановлено. Поэтому если в прошлом го-
ду в апреле в Иркутск завезли 4,5 тонны 
тайских фруктов, то в этом году - всего 
1,5 тонны (эвакуационными авиарейсами). 
Но в местных магазинах и так нет ажиотажа 
на экзотику, поэтому дефицит нам не грозит.

Поставщики тоже успокаивают: несмотря 
на небольшое сокращение поставок, ниче-
го, кроме лимона, так сильно не дорожает. 
Тем более что уже в мае начинается сезон 
фруктов и тонны свежих витаминов повезут 
из стран СНГ.

В рационе эти ингредиенты сейчас должны быть обязательно, 
а цены на них многих заставляют экономить.
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Эти и другие новости 
Иркутска 

читайте на сайте

kp.ru
За последние 30 дней 

на странице 
«КП» - Иркутск» -

3 569 951 просмотр

КОРОНАВИРУС
Больше 1200 человек 
нарушили режим 
самоизоляции в 
Приангарье

БУДЬ В КУРСЕ!
Фонтаны могут 
запустить 
позже 
обычного

Почему в Приангарье 
подорожали 
овощи и фрукты

КОММЕНТАРИЙ 
СПЕЦИАЛИСТА
Павел ЧЕБУНИН, маркетолог:

При ажиотаже - это 
закономерность

- Подорожание лимонов - это нор-
мальная рыночная ситуация. Люди 
услышали, что якобы лимоны помо-
гают от коронавируса, и бросились 
скупать. Если бы магазины не отре-
агировали на ажиотажный спрос и 
не повысили цены, то лимонов на при-
лавках не осталось бы совсем. Так что 
500 - 600 рублей за килограмм - это 
скорее накрутка за желание купить 
товар, а не за потребность в нем. Стои-
мость тех продуктов, что действительно 
в первую очередь необходимы людям, 
контролируют власти. А насчет лимо-
нов беспокоиться не стоит: пройдет 
неделя-две, и они снова подешевеют, 
потому что предприниматели быстро 
реагируют на спрос и стремятся, чтобы 
прибыльный товар был в наличии.

- Ажиотаж на имбирь и 
лимон начался из-за за-
блуждения, что якобы эти 
продукты эффективны при 
лечении коронавируса. Но 
Всемирная организация 
здравоохранения призы-
вает не верить в это. Да, 
имбирь - это источник ви-
таминов В, Е и С, но да-
же в 100 граммах корня 
содержится всего 2 - 5% 
суточной нормы полезных 
веществ. Так много имбиря 
съесть невозможно - нач-
нется сильное жжение во 

рту и в желудке. Более то-
го, людям с заболевания-
ми желудочно-кишечного 
тракта он нежелателен. 
Что касается лимона, то 
он, конечно, повышает им-
мунитет за счет витамина 
С, но не всегда полезные 
свойства в нем сохраняют-
ся - все зависит от того, 
как его хранили. Так что 
не стоит налегать на эти 
продукты.

Чем подкрепить имму-
нитет? Самое главное - пи-
таться сбалансированно, 

чтобы в рационе присут-
ствовали белки, жиры и 
углеводы. А еще в вашем 
меню обязательно должны 
быть свежие овощи и фрук-
ты (не менее 300 - 400 г в 
день). Пейте много чистой 
воды, а не чая или кофе, 
не налегайте на сладости. 
Курить и употреблять алко-
голь также крайне не реко-
мендуется, чтобы не под-
рывать иммунитет. Все это 
поможет вам поддержать 
общее состояние здоровья 
и противостоять пандемии.

 ■ КОМПЕТЕНТНО

Лина ХИЛТУХИНОВА, эпидемиолог:

Имбирь и лимон не лечат
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Ольга ЛИПЧИНСКАЯ

Откуда взялся 
COVID-19, почему 
нужны маски, 
зачем соблюдать 
самоизоляцию 
и почему нельзя 
просто проверить 
здоровье каждого?

Коронавирус в Иркут-
ской области уже давно. 
Первые больные зареги-
стрированы еще 1 апре-
ля, а сейчас количество 
подтвержденных случа-
ев заражения достигло 
75. Но вопросов и дис-
куссий вокруг болезни, 
из-за которой введена 
самоизоляция, а вместе 
с ней и куча всяческих 
ограничений, становит-
ся только больше. Отве-
тим на основные из них, 
опираясь на авторитет-
ные медицинские ис-
точники.

ОТКУДА ЕСТЬ 
ПОШЕЛ?

Эпидемиологи достаточ-
но точно указывают вре-
мя и место начала эпиде-
мии  - город Ухань (Китай), 
декабрь 2019 года. Гео-
графически он начался от-
туда и в это время. И да, 
он на самом деле перепал 
человеку от летучих мышей, 
которых какой-то местный 
бедняк съел на обед.

Коронавирусы и до этого 
часто были причиной забо-
леваний, в основном легких 
ОРВИ, но никто ими отдель-
но не интересовался, пока 
они не стали вызывать тя-
желые последствия.

Первый раз это произо-
шло в  2002 году, когда 
везде, и в Иркутске тоже, 
прошла волна атипичной 
пневмонии. Она тоже на-
чалась в Китае и точно так 
же  - из-за летучих мышей. 
Та эпидемия продолжалась 
больше года. Нынешняя пан-
демия  - ее непосредствен-
ная родственница: состав 
вируса совпадает на 79%.

«Свой» коронавирус 
с 2012 года лютует в Иране 
и Саудовской Аравии. Там 
его передают верблюды, 
много больных и довольно 
высокая смертность. Это 
данные Минздрава России.

МОГЛИ ЛИ СИБИРЯКИ 
УЖЕ ПЕРЕБОЛЕТЬ?

Вряд ли. Для этого просто 
не было времени. Время на-
чала циркуляции COVID-19 
установлено достаточно 
точно - декабрь 2019 года. 
Кроме того, китайцы Ухань 
достаточно быстро и плот-
но изолировали, а прямых 
рейсов из этой провинции 
в Иркутск не было в прин-
ципе. Наша страна прерва-

ла сообщение с Китаем уже 
1 февраля.

- Россия очень хорошо 
сработала на китайской гра-
нице,  - говорит директор 
Противочумного инсти-
тута Сибири и Дальне-
го Востока, доктор ме-
дицинских наук Сергей 
Балахонов.  - Но другие 
страны так не успели отре-
агировать. И вирус пришел 
в Россию не через Китай, 
а  уже из  стран Европы, 
а также из Таиланда.

ВСЕ 
ПОДТВЕРЖДЕННЫЕ 
СЛУЧАИ - ЗАВОЗНЫЕ 
ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ?

Коронавирус в Иркутск 
попал вместе с туристами, 
которые вернулись из Таи-
ланда (7 случаев), Саудов-
ской Аравии и Испании (по 
одному случаю). Но сегодня 
проверяют здоровье также 
у всех, кто прибывает из Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Бу-
рятии и Красноярского края. 
И это не случайно: из сто-
лицы в регион вернулись 5 
больных, из Улан-Удэ - двое, 
из Санкт-Петербурга - один.

Но не это главное. Болезнь 
очень заразна. Например, 
вернулся больной в Черем-
хово, а от него заразились  
еще пятеро. Наиболее тяже-
лая ситуация в Иркутске, где 
22 человека заболели из-за 
контактов с зараженными. 
По последним данным, опу-
бликованным оперштабом, 
в регионе было 15 внутрен-
них очагов инфекции. Впол-
не вероятно, что сейчас эта 
цифра выше.

ПОЧЕМУ Я ДОЛЖЕН 
НОСИТЬ МАСКУ, ЕСЛИ 
НЕ БОЛЕН?

По этому вопросу идут 
споры до сих пор. А у Иркут-
ска уже есть очень печаль-
ный опыт. Первый умерший 
от корнавируса, 65-летний 
мужчина, общался сразу 
с двумя больными - из Буря-
тии и Таиланда (это данные 
регионального Минздрава). 
В  результате он получил 
слишком много вирусной 
нагрузки.

Маска как раз способна 
помочь эту нагрузку сни-
зить, если взаимодействие 
не будет очень близким, 
и частично преградить путь 
вирусу. Надо иметь в виду, 
что заразиться можно и от 
внешне здорового челове-
ка. В России у 40% болезнь 
протекает бессимптомно, 
а  мировой показатель  - 
80%.

- Маску обязательно но-

сить при посещении обще-
ственных мест, магазинов, 
в  транспорте,  - поясняет 
Сергей Балахонов. - Ее надо 
часто менять. Дома носить 
ее не нужно.

Нет нужды в ней и на ули-
це, если идете не в толпе. 
Отсюда необходимость со-
блюдения дистанции и ча-
стого мытья рук (контакт-
ный путь передачи тоже 
есть).

ЗАЧЕМ 
ОГРАНИЧЕНИЯ, ЕСЛИ 
80% ПЕРЕНЕСУТ БЕЗ 
СИМПТОМОВ?

По мировой статистике 
это так. Согласно данным 
Минздрава России, 15% 
болеют тяжело, а 5% тре-
буется реанимация. Смерт-
ность при этом в разных 
странах разная и зависит 
от уровня медицины и со-
блюдения самоизоляции: 
меньше в дисциплинирован-

ных Китае и Южной Корее, 
из-под контроля ситуация 
вышла в  США и  Италии. 
Карантинные меры в этом 
случае  - единственный ва-
риант. Почему?

- Самое главное - сделать 
так, чтобы количество за-
болевших прирастало мед-
ленно, чтобы снизить на-
грузку на больницы, чтобы 
не произошло коллапса 
системы здравоохранения, 
как в странах Европы, - объ-
ясняет Сергей Балахонов.

Проще говоря, этот ви-
рус с нами насовсем. Но 
надо, чтобы в больницы Ир-
кутской области не попа-
ли разом несколько тысяч 
человек. Тогда хватит вра-
чей, реанимаций и аппара-
тов ИВЛ, чтобы спасти тех, 
кто находится в солидном 
возрасте и слаб здоровьем. 
А тяжелые хронические за-
болевания есть у многих.

ПОЧЕМУ 
ЗАКРЫТ ПРИЕМ 
В ПОЛИКЛИНИКАХ 
И ОТМЕНЕНЫ 
ПЛАНОВЫЕ 
ОПЕРАЦИИ?

У людей нет иммунитета 
к коронавирусу. Во всяком 
случае, пока. Его антиге-
ны похожи на наш белок, 
поэтому он легко попада-
ет в клетки, которые вос-
принимают его как соб-
ственный фермент, и там 
размножается. Массового 
тестирования пока нет, 
и неизвестно, кто здоров, 
а кто болен. А заразны и те, 
кто переносит болезнь без 
симптомов.

В поликлиники же идут 
люди больные, в  возрас-
те  - в больницы на опера-
ции и лечение здоровых не 
кладут. А значит, возраста-
ют шансы, что слабый орга-
низм столкнется с вирусом. 
Этого допустить нельзя. Но 

экстренная помощь, конеч-
но, оказывается.

ПОЧЕМУ ПРИЕЗЖИХ 
ОТПРАВЛЯЮТ 
НА САМОИЗОЛЯЦИЮ 
ИМЕННО 
НА 14 ДНЕЙ?

В самом начале, по при-
лете в Иркутск, у всех берут 
пробы. Но в инкубационном 
периоде вирус могут про-
пустить, а потом он даст 
о себе знать.

- Вирус проживет в орга-
низме человека столько, 
сколько ему позволит им-
мунная система: в  сред-
нем до 11,5 дня,  - приво-
дит данные эпидемиологов 
Сергей Балахонов. - Потом 
либо организм побеждает 
и наступает полное осво-
бождение от вируса, либо, 
увы, смерть. То есть вари-
анта два.

Главное  - вовремя по-
мочь. Именно поэтому тех, 
кто находится на самоизо-
ляции, постоянно контроли-
рует врач. Если появилась 
температура, если проба 
положительная, человека 
кладут в больницу. Только 
из тех, кто в обсерваторе, 
заболели 8. Если через 
2 недели человек не зара-
жается, он здоров.

ПОЧЕМУ НЕЛЬЗЯ 
СДЕЛАТЬ ТЕСТЫ 
И ИЗОЛИРОВАТЬ 
ВСЕХ ЗАРАЖЕННЫХ?

Этот вопрос задают ме-
дикам постоянно. Увы, но 
тестов не хватает.

- Провести исследования 
для всех на данный момент 
не получится,  - объясняет 
и. о. заместителя пред-
седателя правительства 
Иркутской области Ва-
лентина Вобликова. - Да-
же протестировать всех, 
кто старше 65 лет, невоз-
можно. Во всяком случае, 
сейчас, потому что у нас 
в регионе их более 300 ты-
сяч. В Москве, притом что 
там на сегодня подключены 
абсолютно все институты 
и клиники, в сутки прово-
дится около 18 тыс. ис-
следований. В Иркутске  - 
2 тысячи. Это один из луч-
ших показателей в России.

В ближайшее время со-
бираются начать тести-
рование на  коронавирус 
в кожно-венерологическом 
диспансере. Но массовой 
сдачи анализов на COVID-19 
не будет - это лишь приве-
дет к скученности людей. 
В первую очередь должны 
обследоваться те, кто в зо-
не риска и контактировал 
с зараженными.

Эпидемия

ХРОНИКА КОРОНАВИРУСА 
В ИРКУТСКЕ

БОЛЬНЫХ 80 (+5) 
ВЫЗДОРОВЕЛИ 21
УМЕРЛИ 3 

8 наивных вопросов 
о коронавирусе в Иркутске
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 Врачи, которые спасают жизнь 
пациентам, живут в больницах.

За развитием 
ситуации 
следите на 
сайте kp.ru
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Медицинские учреждения должны находиться          в состоянии полной готовности
Дарья АМУРСКАЯ

Система здравоохранения 
региона устояла 
в стрессовой ситуации 
и наращивает ресурсы.

Исполняющий обязанности губерна-
тора Иркутской области Игорь Кобзев 
заявил, что для медиков, которые ра-
ботают с коронавирусной инфекци-
ей, будут созданы все необходимые 
условия.

- Вы находитесь, без преувеличе-
ния, на передовой, - обратился к вра-
чам глава региона. - Мы гордимся 
вами; тем, что вы готовы на неопре-
деленный срок остаться работать 
в больнице, оставив семьи. С нашей 
стороны будет сделано все возмож-
ное, чтобы вам помочь. Речь идет и о 
создании дежурных групп в детских 
садах, и о привлечении волонтеров 
для помощи престарелым родителям, 
если кто-то в этом нуждается.

Помочь медикам могут и жители 
Приангарья. Врачи работают ради 
нас и просят всех граждан оставаться 
дома ради них. Между тем миграция 
населения продолжается. Люди при-
летают и приезжают в Иркутск каж-
дый день, в том числе из неблагопо-
лучных по коронавирусу территорий.

Напомним, что в Иркутской об-
ласти развернуто уже более 10 об-
серваторов, в том числе на базе част-
ных гостиниц. На въезде в регион 
организован санитарный контроль. 
Для приема инфекционных больных 

перепрофилирован ряд медицинских 
организаций. В Братске, Тайшете 
и Шелехове строятся новые меди-
цинские корпуса. Продолжается до-
полнительное оснащение медоргани-
заций необходимым оборудованием, 
в том числе аппаратами искусствен-
ной вентиляции легких, аспиратора-

ми, увлажнителями и другой аппа-
ратурой. Оперативно организована 
и закупка средств индивидуальной за-
щиты для медперсонала. На эти цели 
из резервного фонда правительством 
Иркутской области выделено 75 млн 
384 тыс. рублей. Также защитные ко-
стюмы, бахилы и респираторы при-
обретаются за счет внебюджетных 
средств.

Тестирование на коронавирус 
в Приангарье организовано в 7 ла-
бораториях: это региональный Центр 
гигиены и эпидемиологии, Иркут-
ский научно-исследовательский 
противочумный институт, Дорожная 
клиническая больница, региональ-
ный клинический консультативно-

диагностический центр, «Юнилаб», 
Научный центр проблем здоровья 
семьи и репродукции человека, об-
ластной Центр СПИД.

Кстати, мощности лаборатории Ир-
кутского областного центра по про-
филактике и борьбе со СПИДом и ин-
фекционными заболеваниями могут 
быть увеличены. Об этом после ее по-
сещения заявил исполняющий обя-
занности губернатора региона Игорь 
Кобзев. Глава Приангарья осмотрел 
пункт приема биологического матери-

Региональная 

 ✓ Сформирован резерв врачей, готовых 
выйти на дежурства к инфекционным боль-
ным.

 ✓ Значимые решения приняты в сфере 
поддержки медиков: врачам, среднему и 
младшему медперсоналу, докторам ско-
рой помощи, работающим с инфициро-
ванными, вдвое увеличили заработную 
плату; их жизнь и здоровье застрахованы 
на региональном уровне. Эти меры были 
объявлены еще до обнародования анало-
гичных федеральных инициатив.

 ✓ До 1,5 млрд рублей увеличен резерв-
ный фонд Иркутской области, который 
позволит оперативно, без длительных 
конкурсных процедур направлять деньги 
на профилактику и устранение послед-
ствий распространения коронавирусной 
инфекции: финансирование больниц, 
закупку необходимого оборудования, 
средств защиты.

 ✓ Игорь Кобзев поручил в 2020 году 
сдать 24 ФАПа и поставил задачу присту-
пить к проведению капитального ремонта 
61 учреждения здравоохранения.

 ✓ Особое внимание уделено проведению 
дезинфекции общественных пространств 
и общественного транспорта.

 ✓ Правительством Иркутской области 
совместно с Торгово-промышленной па-
латой Восточной Сибири и предприни-
мательским сообществом разработан 
пакет антикризисных мер для поддержки 
экономики региона, в том числе приоста-
новлено проведение плановых проверок, 

снижается налоговое бремя. Понижена 
ставка по налогу на имущество для вла-
дельцев торгово-офисной недвижимости, 
чтобы они, в свою очередь, могли делать 
скидки арендаторам. Также предполагает-
ся ослабить единый налог на вмененный 
доход (ЕНВД) с последующей компен-
сацией муниципалитетам выпадающих 
доходов. С субъектов малого и среднего 
бизнеса в течение полугода не будет взи-
маться арендная плата за пользование 
областным имуществом. Такую же меру 
поддержки рекомендовано применить и в 
каждом муниципалитете. Банки готовы 
предоставить кредитные каникулы, не 
начислять штрафов и пеней за просрочку 
платежей. Предусмотрено кредитование 
малого и среднего бизнеса под 0% на за-
работную плату сотрудникам. Расширен 
список предприятий, которые могут при-
ступать к работе. В него вошли салоны 
красоты, которые больше всего постра-
дали из-за режима самоизоляции.

 ✓ Увеличен максимальный размер по-
собия по безработице: в южных райо-
нах региона он составит 14 556 рублей, 
в северных  - 15 769 рублей. Пособие 
пересчитывается в сторону увеличения 
автоматически, без подачи заявлений.

 ✓ В Иркутской области детям, которым 
положено бесплатное питание в школе, 
выдают продуктовые наборы.

 ✓ Достигнута договоренность с рознич-
ными сетями о заморозке цен на соци-
ально значимые продукты на 4 месяца.

 ■ КОНКРЕТНО

Какие срочные меры 
предпринял глава региона
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А В ЭТО ВРЕМЯ
В период пандемии 
предприниматели могут 
получить помощь на сайте

Сайт «Бизнес помощь» (bizhelp.irkobl.
ru) создан по поручению исполняюще-
го обязанности губернатора Иркутской 
области Игоря Кобзева и предназначен 
для мониторинга ситуации в сфере малого 
и среднего предпринимательства регио-
на, а также для диалога предпринима-
тельского сообщества и власти.

С его помощью, в частности, можно 
узнать, разрешен ли в условиях само-
изоляции тот или иной вид деятельности. 
Для получения сведений на сайте необ-
ходимо ввести индивидуальный номер 
налогоплательщика (ИНН).

Кроме того, на этом ресурсе каждый 
представитель малого и среднего бизнеса 
может не только получить информацию 
о федеральных, региональных и муници-
пальных мерах поддержки бизнеса, но 
и через форму обратной связи сообщить 
о необходимом виде помощи.

По данным Министерства экономиче-
ского развития Иркутской области, в на-
стоящее время из 89 814 предприятий 
малого и среднего бизнеса, а также ин-
дивидуальных предпринимателей, заре-
гистрированных на территории региона, 
разрешено работать 41 245.

Глава Приангарья 
отметил, что ситуация 

с коронавирусной инфекцией 
в регионе остается сложной.

Тестирование на коронавирус организовано в 7 лабораториях.
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ала, побывал в сall-центре на базе уч-
реждения, который создавался для от-
ветов на вопросы по ВИЧ-инфекции, 
но сейчас здесь на первый план выш-
ли обращения по COVID-19.

Что касается непосредственно ла-
боратории, то забор материала и вы-
дача результатов здесь не предусмо-
трены - только исследование. Как 
пояснила главврач учреждения Юлия 
Плотникова, мощности лаборатории 
Центра СПИД сейчас позволяют де-
лать не больше 200 тестов в сутки. 
Имеющиеся реагенты предназначе-
ны только для ручных методов ис-
следования, технологический процесс 
не автоматизирован. Тем не менее 
в лаборатории имеются технические 
возможности для полной автомати-
зации всего процесса исследований 
на коронавирус.

Как отметил первый заместитель ми-
нистра здравоохранения региона Нико-
лай Корнилов, эти возможности яв-
ляются уникальными в стране. При 
наличии определенных тест-систем 
производительность лаборатории 
может вырасти до 500 высокоточных 
тестов в сутки. Игорь Кобзев дал по-
ручение проработать возможность 
приобретения данных тест-систем.

Также глава региона обсудил с руко-
водством медучреждения увеличение 
зарплаты медикам, непосредствен-
но оказывающим помощь больным 
и контактным лицам, а также работ-
никам, которые проводят лаборатор-
ную диагностику на COVID-19.

- Ситуация с коронавирусной ин-
фекцией в регионе остается слож-
ной, - отметил Игорь Кобзев. - Ме-
дицинские учреждения должны 
находиться в состоянии полной 
готовности, привлечь все ресурсы 
для предотвращения и локализации 
последствий.

Говоря о готовности медорганиза-
ций, стоит отметить, что в Иркутской 
городской больнице № 1 выделено 
300 изолированных коек для боль-
ных коронавирусной инфекцией. При 
этом главной задачей было подвести 
кислород к койкам, решить проблему 
с кислородными концентраторами. 
Также медикам были необходимы 
и средства индивидуальной защиты.

Система здравоохранения Иркут-
ской области оказалось в таком со-
стоянии не случайно. К началу 2020 
года она находилась в предкризисном 
состоянии, и эпидемия коронавируса 
стала не просто стресс-тестом для от-

расли - она угрожала полностью по-
хоронить ее из-за накопившихся си-
стемных проблем.

В частности, кадровый голод в рай-
онах Иркутской области приобрел 
угрожающий масштаб. Почти 25% 
от всего дефицита работников в реги-
оне пришлось на сферу здравоохране-
ния и социальных услуг. Поликлини-
кам и больницам не хватало 3 тысяч 
медицинских сотрудников высшего 
и среднего звена.

Также была провалена программа 
строительства фельдшерско-акушер-
ских пунктов. Например, ФАП в Бур-
даковке по документам должны были 
сдать еще в декабре 2019-го. По факту 
же его начали строить только под Но-
вый год. И таких затянувшихся строек 
по всей области 19.

Большие проблемы наблюдались и с 
ремонтом медицинских учреждений. 
Отрасль многие годы недофинанси-
ровалась. По свидетельству депутатов 
Законодательного Собрания Иркут-
ской области, правительство Левчен-
ко в 2019 году недодало сфере здраво-
охранения 1 млрд рублей из областной 
казны, притом что в конце 2018 года 
на счетах оставалось 15 миллиардов. 
Эти деньги можно было бы направить 
на ремонт медучреждений, покупку 
современного оборудования, повы-
шение оплаты труда медиков. Однако 
ничего подобного не произошло.

В итоге к началу эпидемии здра-
воохранение региона оказалось не 
готово. Врачам не хватало противо-
эпидемических костюмов, больни-
цам - медицинского оборудования. 
Одних аппаратов ИВЛ на период эпи-
демии региону требуется не менее 405. 
В наличии же у регионального минз-
драва имелось лишь 107.

Однако ситуацию удалось выров-
нять в кратчайшие сроки. За 2 месяца 
эпидемии Игорем Кобзевым сделано 
больше, чем предыдущим руковод-
ством области за 4 года. Имея опыт 
работы в чрезвычайных обстоятель-
ствах, он смог мобилизовать органи-
зационные ресурсы правительства 
и своевременно принять важные ме-
ры. Это спасло Иркутскую область 
от взрывного роста заболеваемости. 

Система здравоохранения не просто 
устояла, она наращивает ресурсы: ме-
дицинские учреждения оперативно 
оснащаются оборудованием, медпер-
сонал получил финансовые гарантии.

Редакцией, издателем и распространителем информационных материалов является ООО «Агентство «Комсомольская правда» - Байкал»  
в соответствии с лицензионным договором № 14-45 от 09.01.2020 г.

Игорь КОБЗЕВ,  
глава Иркутской области:

- Врачи попросили меня передать всем 
жителям региона: соблюдайте режим 
самоизоляции. Чем реже вы будете вы-
ходить из дома, тем проще медикам будет 
остановить распространение болезни. 
Даже если вам кажется, что вы здоровы, 
вы можете болеть без симптомов и быть 
переносчиком инфекции. События по-
следних дней показывают, что жители 
Иркутской области крайне пренебрежи-
тельно относятся к вопросам как своего 
здоровья, так и здоровья окружающих. 
Все чаще мы получаем информацию 
о вопиющих фактах нарушения режима 
самоизоляции. Люди подвергают риску 
заражения других граждан, не задумы-
ваясь о последствиях. Конечно же, все 
они будут оштрафованы и помещены 
в обсерватор. И так мы будем поступать 
с каждым нарушителем режима самоизо-
ляции. Рисковать своей жизнью, жизнью 
детей, стариков, людей, которым по долгу 
службы приходится работать, - это полная 
безответственность! Оставайтесь дома. 
Берегите себя и своих близких.
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В Иркутскую область 
поступило 846 миллионов 
рублей из федерального 

бюджета. Эти деньги 
пойдут на приобретение 

аппаратов ИВЛ 
и другого необходимого 

оборудования.

В Иркутской городской больнице № 1 
подготовлено 300 изолированных коек 

для больных коронавирусной инфекцией.

В Шелехове к середине 
июля построят новый 
медицинский корпус.

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 п
ра

ви
те

ль
ст

ва
 И

рк
ут

ск
ой

 о
бл

ас
ти

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 п
ра

ви
те

ль
ст

ва
 И

рк
ут

ск
ой

 о
бл

ас
ти

Пр
ес

с-
сл

уж
ба

 п
ра

ви
те

ль
ст

ва
 И

рк
ут

ск
ой

 о
бл

ас
ти

 ■ СКАЗАНО!



Специальный 
выпуск6 23.04.2020 

Юлия УЛЫБИНА

Изначально эти 
средства защиты шили 
для модного показа как 
оригинальный аксессуар.

В прошлом году в Иркутске появил-
ся самый масштабный в Сибири твор-
ческий коворкинг «Швейный Холл». 
Его основала дизайнер одежды Евге-
ния Шишмарева. В одном из цехов 
полузаброшенной фабрики «Узоры», 
где когда-то шили флаги, началась 
новая жизнь: лекции, практические 
занятия, деловые встречи и, конечно 
же, постоянный процесс создания 
одежды, аксессуаров - всего, что мо-
жет родиться в умелых руках с помо-
щью нитки и иголки. 

Казалось бы, сейчас, в режиме са-
моизоляции, объявленном из-за угро-
зы распространения коронавирусной 
инфекции, вся эта бурная деятель-
ность должна быть приостановле-
на, но получилось совсем наоборот. 
Предприятие первым в Иркутской 
области сертифицировало востребо-
ванную сейчас продукцию - много-
разовые защитные маски. Ускорить 
процесс сертификации удалось бла-
годаря Фонду поддержки предпри-
нимательства в Иркутской области. 

- Мы вовремя среагировали на си-
туацию, - отметила Евгения Шиш-
марева. - Закупили необходимое обо-
рудование, создали дополнительно 
к десяти существующим еще десять 
рабочих мест. Маски мы шили в са-
мых больших в регионе объемах. 
В иные дни выпускали до 5 тысяч 
штук, которые тут же расходились 
по аптекам Иркутска и крупным орга-
низациям, с которыми были заключе-
ны контракты. Сейчас рынок, можно 
сказать, уже насыщен этими сред-
ствами защиты. В последнее время 
мы шили где-то по тысяче штук в день 
и даже на какое-то время решили сде-
лать перерыв. Однако в любой момент 
готовы возобновить производство. 

Стать первыми в регионе в сфере 
пошива масок коворкингу «Швей-
ный Холл» удалось не случайно. Ев-
гения Шишмарева готовилась к пока-

зу Irkutsk 
F a s h i o n 
D a y . 
На этом 
г л а в н о м 
иркутском 
м о д н о м 
меропри-
ятии она 
планиро-
вала пред-
ставить не-
о б ы ч н у ю 
коллекцию.

- Я как 
дизайнер одежды должна следовать 
трендам и быть, что называется, всег-
да на острие. Поэтому в коллекции 
присутствовал такой аксессуар, как 
защитная маска. Их было разработа-
но несколько видов. Модный показ, 
по понятным причинам, перенес-
ли на осень, но маски были готовы. 
Увидев их, мой партнер по бизнесу 
предложил срочно сертифицировать 

эту продукцию. Так мы и оказались 
впереди. Через неделю после того, 
как у нас на руках уже был серти-

фикат, в Иркутске начался острый 
дефицит защитных средств. На нас 
стали выходить аптеки, предприятия 
и организации. Мы, кстати, получили 
официальное разрешение на работу 
в условиях самоизоляции. Перед ко-
воркингом стояла задача обеспечить 
население масками. 

Универсальные многоразовые ма-
ски от «Швейного Холла» выполне-
ны из стопроцентного хлопка. Они 
двухслойные. Внутри есть клапан 
для вставки фильтра, которым мо-
жет служить любой подручный ма-
териал, например одноразовые пла-
точки, ватные диски, салфетки и т.д.
Фильтр рекомендуется менять каж-
дые два часа, сами маски нужно об-
рабатывать антисептиком, а после 
использования стирать. 

Напомним, что коворкинг «Швей-
ный Холл» включен Фондом под-
держки предпринимательства Иркут-
ской области в состав кластера легкой 
промышленности региона. С про-
шлого года и до последнего времени 
здесь развивалось 15 направлений: 
швейное дело, вязание, рукоделие, 
флористика, первая медицинская 
помощь, финансовая грамотность 
и многое другое. Одно из помещений 
бывшего цеха фабрики «Узоры» от-
ведено под учебный класс, где прово-
дились различные курсы. В основной 
же части пространства установлено 
профессиональное оборудование. 

 ✓Тел. (3952) 43-64-54 
 ✓Эл. почта: cpp-irkobl@mail.ru 
 ✓Сайт: irk-cpp.ru 
 ✓«Инстаграм»: /f.p.p.i.o
 ✓«ВКонтакте»: vk.com/fpp_irkutsk
 ✓«Фейсбук»: Фонд поддержки малого 

и среднего предпринимательства в Ир-
кутской области

Свое

   Всегда в тренде: творческий коворкинг          «Швейный Холл» первым 
     в Иркутской области сертифицировал           многоразовые маски 
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Ускорить процесс сертификации 
удалось благодаря Фонду 

поддержки предпринимательства 
в Иркутской области. 

Фильтр рекомендуется менять 
каждые два часа, сами маски 
обрабатывать антисептиком, 

а после использования стирать.

Евгения Шишмарева: 
- Мы вовремя 
среагировали 
на ситуацию.

Аксессуары 
для коллекции 

одежды к показу 
Irkutsk Fashion Day. 
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Андрей СИНЬКОВ

 Современный 3D-принтер 
28-летний младший на-
учный сотрудник одного 
из технических университе-
тов Иркутска Федор Мал-
ков приобрел для личного 
пользования еще в 2017 го-
ду. В свободное от работы 
время он печатал для себя 
и друзей  - в рамках науч-
ных исследований и по за-
казу  - различные детали, 
детские игрушки, радио-
управляемые машинки. Про-
ще говоря, развивал свои 
творческие способности 
и занимался любимым де-
лом. Так было, пока в реги-
он не пришел коронавирус.

- Когда началась вся 

эта история, я  вступил 
в  федеральное сообще-
ство MakersvsCOVID, 
которое бесплатно 
и бескорыстно изготавли-
вает и  передает врачам 
по всей России средства 
индивидуальной защиты,  - 
рассказал Федор Малков. - 
Подумал, раз у меня есть 
3D-принтер, я  тоже могу 
внести свой вклад и  по-
мочь медикам Иркутской 
области. Вскоре я стал ре-
гиональным координатором 
MakersvsCOVID и приступил 
к работе.

Федор Малков начал 
печатать прозрачные за-
щитные экраны, которые 
могут быть сделаны из PetG-
пластика, пленки для лами-

нирования или 
листового ПЭТ-
материала.

- Для  врача 
такой щиток 
в ы с т у п а е т , 
прежде все-
го, как до-
полнительная 
защита,  - по-
яснил он.  - Ес-
ли, к примеру, 
больной вне-
запно чихнет, 
брызги не по-
падут на  от-
крытые участки 
лица. Однако 
использовать 
его все равно 
нужно вместе 

с  медицинской 
маской. 

На  изготовле-
ние одного экра-

на в среднем уходит 1,5  -  
2 часа. Производительность 
в день примерно 10  - 15 
штук. В общей сложности 
Федор Малков с единомыш-
ленниками изготовил уже 
50 защитных щитков, более 
150 заколок для масок, сни-
жающих нагрузку на уши, 
свыше 20 пластмассовых 
переходников, которые по-
могают адаптировать обыч-
ные маски для снорклинга 
для медицинских фильтров 
от коронавируса. 

Производство продолжа-
ется, заказы поступают. 
В  Усольскую городскую 
больницу бесплатно переда-
но 20 щитков и 20 заколок. 
На очереди заявки от Ир-
кутской областной больни-
цы, Шелеховской районной 
больницы, Иркутского го-
родского перинатального 
центра, а также Черемхов-
ской городской больницы. 
Изготавливать средства за-
щиты и безвозмездно пере-
давать их врачам участники 
сообщества мейкеров го-
товы день и ночь. Однако 
запасы материалов для про-
изводства заканчиваются. 

- Сейчас требуется около 
20 катушек PetG-пластика, 
около 5 - 7 листов листово-
го ПЭТ-пластика толщиной 
0,3 - 0,5 мм, примерно 50 
метров резинки для щит-
ков. Мы все производим 
за свой счет, но необходи-
мо сырье,  - отметил коор-
динатор всероссийского 
движения «Мейкеры про-
тив COVID-19» в Иркутской 
области.

   Всегда в тренде: творческий коворкинг          «Швейный Холл» первым  
     в Иркутской области сертифицировал           многоразовые маски 
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Сибиряки печатают защитные 
экраны на 3D-принтерах 
и бесплатно раздают врачам

Усольская городская 
больница получила партию 

защитных средств. 

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

В Иркутской области проект «Популяризация предпринимательства» национального проекта «Малое и среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы» реализует фонд «Центр поддержки субъектов малого и среднего предпринимательства в Иркутской области» при поддержке Министерства 
экономического развития Иркутской области и Минэкономразвития России.

Федор Малков, координатор 
всероссийского движения 

«Мейкеры против COVID-19» 
в Иркутской области.
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Гриб-гигант вырос на ферме по выращи-
ванию шампиньонов в Введенщине. 

Как рассказала исполнительный ди-
ректор предприятия Надежда Доро-
феева, на момент, когда гриб срезали, его 
вес составил 1 килограмм 240 граммов. За 
ростом гриба следили всем коллективом 
и даже придумали ему имя - Господин Шам-
пиньон. Рос он восемь дней, хотя обыч-
но таким грибам для полного созревания 
достаточно шести. Шампиньон срезали 
до момента, пока он не начал выпускать 
споры и не потерял своих вкусовых ка-
честв. На продажу гигантский гриб отправ-
лять не стали, а приготовили из него «пиц-
цу» для всего коллектива фермы. Шляпка 
гриба была использована вместо теста, 
ее засыпали сыром, маслинами, куриным 
филе и отправили запекаться в духовку.

Ферма по выращиванию шампиньонов 
в Введенщине работает в обычном графи-
ке, так как предприятие относится к сель-
скохозяйственным и не может остановить 
свою деятельность, несмотря на введен-
ный режим всеобщей изоляции. По словам 
Надежды Дорофеевой, усиления санитар-
но-гигиенических норм на ферме не по-
требовалось, они соблюдались на пред-
приятии всегда, поскольку абсолютная 
чистота и стерильность - главные условия 
хорошего роста грибов. 

- По  строгости соблюдения гигиены 
ферма по выращиванию шампиньонов не 
уступает фармацевтическому производ-
ству, - рассказала Надежда Дорофеева. - 

Все сотрудники меняют спецодежду по не-
сколько раз в день, при входе в камеры 
выращивания. А технологом установлен 
особый порядок посещения камер, на-
рушить который ни в коем случае нельзя, 
чтобы ни один вирус не нанес вред урожаю 
всей фермы. После посещений грибных 
камер спецодежда отдается в стирку и на 
пропаривание. Такие правила действуют 
на ферме всегда с момента ее открытия. 

Грибная ферма в Введенщине - это един-
ственная ферма по промышленному вы-
ращиванию шампиньонов на территории 
Иркутской области. На реализацию этого 
проекта Корпорацией развития Иркутской 
области было выделено в общей сложно-
сти 91,7 млн рублей. Первую поддержку 
в размере 16,7 млн рублей ферма полу-
чила в 2018 году, еще 75 млн предприятию 
было выделено в 2019-м. Благодаря под-
держке Корпорации развития инициатору 
проекта - компании «Байкалэкопродукт» - 
удалось в сжатые сроки оснастить фер-
му высокотехнологичным оборудованием. 
Первые шампиньоны под маркой «Шеле-
ховский гриб» появились на прилавках 
иркутских магазинов в июне 2018 года. 
Сегодня шелеховские шампиньоны поль-
зуются спросом не только в Иркутске, но 
и в Бурятии и Якутии. Также предприятие 
получило приглашение к сотрудничеству 
от  ведущих торговых сетей Монголии. 
Московская школа грибоводства считает 
ферму в Введенщине одной из самых пере-
довых и перспективных в России.

 ■ ксТАТи

На грибной ферме 
в Введенщине вырос 
гигантский шампиньон

Вес гриба достиг  
1 килограмма 
240 граммов.
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Шампиньон 
использовали как 
основу для пиццы. 
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Вера ОЛЬШЕВСКАЯ

Доброволец из Волонтерского 
центра на Российской, 
20 рассказала, с какими 
просьбами обращаются 
горожане и какая поддержка 
для них важна.

Татьяна Ведерникова - волонтер с 
опытом. Летом прошлого года вместе 
с младшим сыном вместо каникул и 
отпуска она помогала собирать и со-
ртировать вещи для пострадавших от 
наводнения. Тогда на ул. Российской, 
20 в Иркутске, где развернули Центр 
по сбору гуманитарной помощи, бо-
лее 400 добровольцев были задейство-
ваны в работе. Общими усилиями 
удалось собрать и отправить в Тулун, 
Нижнеудинск и другие территории 
около 500 тонн груза. Сегодня Татья-
на разносит продукты, лекарства и 
другие товары первой необходимости 
всем нуждающимся, кто обращается 
на горячую линию Волонтерского 
центра на Российской, созданную 
в связи с пандемией коронавируса.

- Помогая другим, волонтеры чув-
ствуют себя нужными. Их жизнь ста-
новится более наполненной, - считает 
она и делится с «Комсомолкой» сво-
им опытом и впечатлениями.

- Татьяна, с какими просьбами чаще 
всего обращаются жители?

- В основном с тем, чтобы забрать 
лекарства из аптеки, купить продукты. 
И здесь наша задача - не просто испол-
нить пожелание, но и не поставить лю-
дей в неловкое положение. О чем речь? 
Пенсионеры ведь привыкли покупать 
препараты в определенных аптеках, 
чтобы было подешевле, а не в первой 
же попавшейся, где дорого. Поэтому 
важно сравнить цены на нужный пре-
парат в разных местах. Как правило, 
сами пожилые люди заранее говорят, 
в каких аптеках стоимость более при-
емлемая. И цены действительно отли-
чаются рублей на 80 - 100, что для них 
имеет существенное значение.

- С продуктами, наверное, то же 
самое…

- Да. Пойти в первый удобный для 
меня магазин я не могу. Сначала вы-
ясняю, какой продукт они предпо-
читают, где его привыкли покупать. 
Так, например, узнала от своих подо-
печных, что они приобретают товары 
по акции - их проводят некоторые 
торговые сети в определенные дни и 
часы. И надо под это подстроиться, 
чтобы купить хороший продукт по 
оптимальной цене. Словом, работа 

волонтера не сводится к тому, чтобы 
получить заказ и его выполнить как 
можно быстрее, для га-
лочки. Нужно под-
ходить к каждому 
индивидуаль-
но, с душой 
и трепетом, 
слушать и 
слышать 
л ю д е й , 
ч т о б ы 
и в без 
того не-
простой 
ситуации 
не навре-
дить!

- Как ре-
агируют люди 
на волонтеров? 
Это действитель-
но нужное дело 
сегодня?

- Конечно, благодарят. Среди тех, 
кто обращается, в основном люди 
пожилого возраста. И они очень ра-
дуются, когда к ним приходишь уже 
не в первый раз. Встречают меня как 
старую знакомую. Мы общаемся, 
они с удовольствием делятся сво-
ими новостями: кто рассказывает 
о внуках, по которым скучает; кто 
о своем здоровье; кто переживает, 
сможет ли поехать на дачу. Подокон-
ники у них заставлены рассадой, и 
их очень волнует, когда будут ходить 
автобусы в садоводства и как туда 
добраться. Бывает, только к дому 
подходишь, а соседи по подъезду уже 
знают, что я волонтер, и открывают 
дверь. Такие моменты окрыляют. 
Значит, все не зря.

- Кажется, что для людей не менее 
важна психологическая поддержка?

- Это так. Люди старшего поколе-
ния особенно уязвимы. Среди них 
есть те, кто недавно перенес тяжелое 
заболевание или имеет хронические. 
И они очень строго соблюдают все 
правила самоизоляции, не выходят 
из дома. В то же время если раньше 
поход в магазин для них был зачастую 
единственным способом общения, то 
сегодня они этого лишены. Именно 
поэтому нужно уделить им внима-
ние, проявить заботу. Поэтому мы, 
волонтеры, не отказываем им в этом 
удовольствии, недолго общаемся. Но, 
конечно, в пределах разумного - сами 
соблюдаем все меры безопасности: 
маски, антисептики, перчатки и дис-
танция - это обязательно! И, кстати, я 
сделала для себя неожиданный вывод: 
люди старшего поколения в нашей 
стране очень крепкие в моральном 
плане.

Они, как сталь, закалены трудно-
стями, которые привыкли преодо-
левать. Они сохраняют оптимизм и 
верят в лучшее: c нетерпением ждут, 
например, когда начнется дачный 
сезон или к ним приедут внуки. Пан-
демию они воспринимают как оче-
редную сложность, которую нужно 
просто пережить. Но что все будет 
хорошо, не сомневаются.

- Что для Вас лич-
но волонтерство?

- Возможность 
сделать что-то нуж-

ное, полезное. И са-
ма я от этого получаю 

гораздо больше, чем мои 
подопечные. Делая добро, 
мы приносим пользу и себе, 
и другим. По опыту знаю, 

что те, кто становится волонтером, 
остаются в этом движении надолго. 
Потому что когда видишь, что от тво-
ей помощи стало кому-то лучше, - это 
и есть самое ценное вознаграждение.

- Как можно улучшить работу добро-
вольцев, на Ваш взгляд?

- Думаю, правильно иметь запасной 
штат волонтеров, к которым всегда 

можно обратиться. Уверена, что эти 
люди всегда откликнутся на просьбы.

- Татьяна, Вы - супруга председате-
ля Заксобрания региона Александра 
Ведерникова, мама троих детей. Под-
держивают ли Вас близкие?

- Конечно. Они понимают, как это 
важно и для меня, и для других. Не-
обходимо, чтобы добровольцами ста-
новились и люди зрелого возраста. У 
них есть жизненный опыт, они могут 
и словом здорово помочь. Хочется, 
чтобы и молодые люди понимали, 
что полезно отвлечься от социаль-
ных сетей, от погружения в личные 
проблемы и обратить внимание на 
нужды других. Таким образом их 
жизнь, как и моя, точно станет бо-
лее наполненной.

Татьяна ВЕДЕРНИКОВА:

Те, кто становится 
волонтером, остаются 
в этом движении надолго

ЗАПИШИТЕ 
ТЕЛЕФОНЧИК

Для того чтобы получить помощь, по-

звоните по номерам и оставьте заявку 

на покупку товаров. Волонтеры свяжут-

ся с вами и привезут все необходимое.

Тел.: 8-914-955-75-33, (3952) 34-38-

12, 24-02-73, 24-08-59.
Получить юридическую помощь мож-

но по тел. 8-914-005-19-05.

Татьяна сначала покупает продукты, строго следуя 
пожеланию заказчика - вплоть до конкретного магазина…
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С 20 по 30 апреля 2020 года -  
декада подписки во всех отделениях 

почтовой связи на 2-е полугодие 2020 г.

«Комсомольская правда»

Подписной индекс на комплект «КП» ежедневная 
+ еженедельник с телепрограммой

50057 От 315 руб. в месяц!

на 2020 год по месяцам

на 2020 год по месяцам
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 …а потом доставляет 
их нуждающимся.
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Нефтяная компания 
чувствует 
ответственность 
не только перед 
сотрудниками, но 
и перед регионами 
своего присутствия.

Иркутская нефтяная ком-
пания (ИНК) приобрела обо-
рудование для больниц Ир-
кутска и Усть-Кута, чтобы 
помочь пациентам в борьбе 
с тяжелыми осложнения-
ми, возникающими при ко-
ронавирусной инфекции 
COVID-19.

В частности, компания заку-
пила аппараты искусственной 
вентиляции легких (ИВЛ), ко-
торые распределят по боль-
ницам областного центра, 
задействованным в лечении 
пациентов с COVID-19. Боль-
шой перечень оборудования 
приобретен для медицинско-
го учреждения Усть-Кута.

Как сообщил Анатолий 
Ильин, главный врач Усть-
Кутской районной больницы, 
в медицинское учреждение 
уже поступили два компрес-
сора к ИВЛ, бактерицидные 
рециркуляторы для обеззара-
живания воздуха. Поставки 
медтехники продолжаются.

- В связи с угрозой распро-
странения коронавирусной 
инфекции мы обратились 
в Иркутскую нефтяную ком-
панию с просьбой помочь нам 
приобрести дополнительное 
оборудование. В перечне, ко-
торый мы представили, были 
аппарат ИВЛ и компрессоры, 
концентраторы кислорода, 
рециркуляторы, прикроват-
ные мониторы для наблюде-
ния за пациентами, шприце-

вые насосы для инфузионной 
терапии, хирургические от-
сосы для санации верхних 
дыхательных путей, биохи-
мический анализатор для кли-
нико-диагностической лабо-
ратории. ИНК сразу же все 
оплатила. Общая сумма со-
ставила почти 13 млн рублей. 
Все это оборудование приго-
дится нам и в повседневной 
жизни, не говоря уже об экс-
тренных ситуациях, свя-
занных с эпидемиями. Это,  
безусловно, большое подспо-
рье для врачей, а также повы-
шение качества медицинских 
услуг населению. Важно, что 
предприятие, которое рабо-
тает на территории района, 
проявляет социальную ответ-
ственность и поддерживает 
систему здравоохранения, - 
подчеркнул Анатолий Ильин.

Кроме того, компания по-
могла Иркутской городской 
Ивано-Матренинской дет-

ской клинической больнице 
в приобретении средств за-
щиты. Большая часть меди-
цинских масок, респираторов, 
защитных очков и костюмов 
уже поступила в медицинское 
учреждение и была распреде-
лена по отделениям. До конца 
недели помощь будет оказа-

на в полном объеме. Также 
ИНК приобрела аппарат 
искусственной вентиляции 
легких для Кежемской рай-
онной больницы Краснояр-
ского края.

Еще в начале марта в компа-
нии был создан оперативный 
штаб, который работает в еже-
дневном режиме. В его состав 
вошли руководители верхнего 
звена. Штаб реализует ком-
плекс мер, направленных 
на защиту здоровья персонала 
и подрядчиков, обеспечение 
непрерывности производства 
и операционного управления, 
оказывает поддержку системе 
здравоохранения.

Как подчеркнул руково-
дитель оперативного штаба 
по предупреждению развития 
пандемии - главный инженер 
ИНК Руслан Салихов, ком-
пания чувствует ответствен-
ность не только перед свои-
ми сотрудниками, но и перед 
регионами, в которых при-
сутствует.

- Все оборудование, кото-
рое мы покупаем для боль-

ниц, жизненно необходимо 
пациентам, зараженным ко-
ронавирусной инфекцией, - 
отметил он.

В сложившейся ситуации 
возникла необходимость 
дополнительно оснастить 
и медицинскую систему 
на промысле. Количество 
медперсонала увеличено, 
в медпункты поступило но-
вое оборудование. Плюс ко 
всему приобретены автомо-
били скорой медицинской 
помощи.

- Мы также разработали па-
мятки для сотрудников ИНК 
и работников подрядных ор-
ганизаций по профилактике 
распространения коронави-
русной инфекции, - расска-
зал Руслан Салихов. - Наша 
первоочередная задача - обе-
спечить безопасность наших 
коллег, их семей и местных 
жителей.

Для максимальной безопас-
ности производства на ме-
сторождениях организованы 
временные места прожива-
ния сроком на 14 дней для со-
трудников и подрядчиков, где 
проводится ежедневный мо-
ниторинг здоровья персона-
ла. Перед заездом на вахту все 
сдают два анализа на корона-
вирус. Также предусмотрены 
помещения для изоляции со-
трудников, у которых повы-
шается температура или на-
блюдаются другие симптомы 
ОРВИ. В этой зоне они будут 
находиться под медицинским 
контролем. При ухудшении 
самочувствия людей пере-
водят в городскую больницу 
Усть-Кута.

Кроме того, при ИНК от-
крыт центр медицинского со-
провождения, где сотрудники 
могут получить всю необхо-
димую помощь по вопросам, 
связанным с пандемией: на-
пример, консультацию вра-
чей. Организована и работа 
волонтеров, которые готовы 
помочь в приобретении или 
доставке товаров первой не-
обходимости тем, кто нахо-
дится на самоизоляции.

ИНК приобрела оборудование 
для больниц Иркутска и Усть-Кута

Примерно один раз в квартал 
среди волонтеров ИНК - участни-
ков группы «Милосердие» объявля-
ется сбор денег на приобретение 
средств гигиены для пациентов 
хосписа - Иркутской городской 
больницы паллиативной помощи 
№ 7.

100, 200, 500 рублей - каждый 
перечисляет, сколько может, и в 
итоге набирается приличная сум-
ма, на которую приобретается все 
необходимое: пеленки, подгузни-
ки, упаковки влажных салфеток.

Обеспечение пациентов город-
ских больниц средствами гигиены 
не входит в перечень обязанно-
стей Минздрава, и медучрежде-
ния зачастую испытывают серьез-
ный дефицит. Особенно страдают 
от этого одинокие малоимущие 
пациенты.

Волонтеры ИНК в  течение 
последних полутора лет не-
однократно закупали и  приво-
зили одноразовые пеленки и дру- 

гие средства гигиены в хоспис.
Однако, по  словам медицин-

ского психолога больницы № 7 
Любови Деминой, элементарных 
средств гигиены катастрофически 
не хватает.

- Накануне родственники паци-

ентов привезли несколько упако-
вок подгузников, которых хватит 
на несколько дней. К сожалению, 
внеплановые каникулы и режим 
самоизоляции негативно отра- 
зились, в том числе, и на наших по-
стоянных добровольных помощни-

ках. Поэтому помощь волонтеров 
ИНК сейчас особенно актуальна. 
Спасибо им большое за то, что 
не забывают, за их отзывчивость 
и готовность прийти на помощь 
даже в такое сложное время,  - 
отметила психолог.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Волонтеры ИНК продолжают помогать хоспису

ИН
К

ИН
К

ИН
К

Врачи ИМДКБ  
в защитных костюмах.

Руководитель оперативного штаба 
по предупреждению развития пандемии - 
главный инженер ИНК Руслан Салихов.

Средства 
гигиены для 

хосписа.

Защитные 
средства 

для ИМДКБ.
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Андрей СИНЬКОВ

Смотрите выступление 
24 апреля в 19.00.

В борьбе с коронавиру-
сом тысячи врачей Иркут-
ской области уже несколь-
ко недель живут на работе. 
Из стен больниц общаются 
с близкими по телефону, от-
мечают Пасху, дни рождения, 
юбилеи. Столько же поли-
цейских в это время патру-
лирует улицы города, прове-
ряя, как граждане соблюдают 
режим самоизоляции. И все 
для того, чтобы не дать опас-
ной заразе распространиться 
по Иркутску и региону. Вы-
держка и стойкость медиков 
и сотрудников МВД в это не-
простое время по праву за-
служивают уважения.

Поддержать тех, кто борет-
ся за нашу жизнь и следит за 
порядком в городе во время 
пандемии коронавируса, ре-
шили почти все учреждения 
культуры области, запустив 
акцию под хештегом #вра-
чимысвами. Так, благодар-
ность им выразили артисты 
театра юного зрителя, област-
ной филармонии и солисты 
Музыкального театра имени 
Загурского.

Подобную акцию под хеш-
тегом #Джазпротивкорона-

вируса запустили «Комсо-
молка», компания Asia Show, 
концертный департамент Asia 
Musiс, ведущий джазовый 
коллектив Иркутска «Док-
тор Джаз» и телекомпания 
ТИВИСИ HD.

Специально для людей в бе-
лых халатах и в погонах, а так-
же для тех сибиряков, кото-
рые почти месяц сидят дома 
на вынужденных выходных, 
мы организуем джазовый он-
лайн-концерт под названием 
«Джаз против коронавиру-
са». Выступление музыкан-
тов пройдет при поддержке 
врио губернатора Иркутской 
области Игоря Кобзева и Об-

щественной палаты города 
Иркутска. Партнерами так-
же выступают компании 
«Лензолото», «Русский лес», 
«Саянский бройлер», сеть су-
пермаркетов «Слата» и дис-
каунтеров «ХлебСоль», инте-
рьерная компания S-Classic.

- Джаз - это не только му-
зыкальный жанр, но и стиль 
жизни, и состояние души, 
когда импровизация - спо-
собность, которую можно 
применять не только на сце-
не, но и в жизни, - говорит 
руководитель коллектива 
«Доктор Джаз» Александр Фи-
липпов. - Сегодня импровизи-
ровать приходится всем, ведь 

современный мир впервые 
столкнулся с такой угрозой. 
Однако музыка во все време-
на помогала нам переживать 
невзгоды. Так будет и в этот 
раз, ибо джаз - жанр жизне-
утверждающий. Наш концерт 
пройдет под девизом «Джаз 
для смелых», поскольку вы-
держка, стойкость медиков 
и полицейских в это непро-
стое время заслуживают ува-
жения.

Итак, 24 апреля в 19.00 не 
пропустите онлайн-транс-
ляцию нашего кон-
церта, во время ко-
торого виртуозный 
бенд «Доктор Джаз» 
исполнит мировые 
и авторские компо-
зиции. А еще обя-
зательно участвуйте 
в нашем конкурсе. 
Его победители по-
лучат автографы 
музыкантов группы 
«Доктор Джаз», вы-
полненные на кра-
сивых открытках 
с видами старого 
Иркутска. Подроб-
ности акции - в ку-
поне!

кСТаТи

Где посмотреть 
онлайн-концерт

Послушать - на радио «Ком-
сомольская правда» в  Ир-
кутске (91,5 FM), в Братске  
(99,5 FM).

Посмотреть трансляцию  - 
на сайте irk.kp.ru в любой точке 
мира; в наших группах в соцсе-
тях, на телеканале ТИВИСИ HD.

Хотите получить автограф и оставить пожелания 
любимому исполнителю из группы «Доктор Джаз»?
Тогда скорее заполните бланк, укажите контактные данные и передайте в редакцию 
любым удобным способом: Viber/WhatsApp 8-950-050-40-12, margarita.s@phkp.ru

Также вы можете оставить обратную связь об онлайн-
концерте «Джаз против коронавируса», который 
состоится 24 апреля в 19.00 во Дворце спорта «Труд» 
и будет транслироваться на сайте irk.kp.ru, в наших 
группах в соцсетях и на телеканале ТИВИСИ HD
А «Комсомолка» за лучшие отзывы сделает подарок - 
автографы музыкантов группы «Доктор Джаз»:           

� Александра Филлипова - руководителя, клавиши            
� Натальи Лихошерст - вокал 
� Евгения Гужова - вокал
� Илья Константинова - саксофон
�  Андрея Маркина - барабаны
� Юрия Куртилова - электробас
� Сергей Рушковского - гитара

Общественная палата 
г. Иркутска

 ■ а В ЭТО ВРЕМЯ 

В соцсетях «КП» 
о предстоящем 
событии прочитали 
132,5 тысячи человек

Конечно, всем нам - тем, кто 
организовывает этот праздник 
музыки,  - очень важно, какой 
отзвук находит идея в ваших 
сердцах. Напоминаем, что мы 
ждем ваших откликов. Авторы 
лучших получат автографы. 

Правда, о  том, как оцени-
вают эту идею люди, удалось 
узнать раньше - через соцсети 
«Комсомолки». Общее число 
просмотров анонса о бесплат-
ном джазовом концерте онлайн 
к утру 22 апреля - 132,5 тысячи. 
Это значит, что такое огром-
ное количество человек увидело 
сообщение, заинтересовалось 
и поделилось с друзьями. И те-
перь все они ждут праздника 
музыки. Кстати, практически 
все они - 122,5 тысячи - из са-
мой семейной сети «Одно-
классники». У «КП»  - Иркутск» 
тут самая большая и активная 
группа  - 42,5 тысячи человек. 
Каждый день здесь обсужда-
ют новости и предлагают свои 
нашей редакции. 

Врачи и полицейские, мы с вами: 

«Комсомолка», «Доктор Джаз» и Asia Show  
проведут бесплатный онлайн-концерт 
«Джаз против коронавируса»

Виртуозный бенд исполнит 
лучшие мировые и 

авторские композиции.
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Руководитель 
коллектива 
Александр 
Филиппов.
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Окончание.  
Начало на стр. < 1.

В апреле, например, ребятам, 
по распоряжению главы Бурятии 
Алексея Цыденова, из средств ре-
спубликанского бюджета выдели-
ли средства на закупку продуктов. 
На эти деньги сформировали 1013 
социальных продовольственных па-
кетов, которые раздали буквально 
за пару дней. После волонтерский 
склад опустел, но телефоны добро-
вольцев продолжали разрываться 
от постоянных звонков пожилых 
уланудэнцев. У ребят сердце щеми-
ло. Что делать? Один из кураторов,  
Чингис Болотов, бросил клич о по-
мощи на своей страничке в «Инста-
граме». Снял на видео опустевшие 
полки, остатки пакетов и, не стес-
няясь, попросил помощи у местных 
предпринимателей.

Свой пост Чингис опубликовал 
в 11 вечера, и буквально через час 
пришел отклик из республиканской 
инфекционной больницы. Это был 
бизнесмен Вадим Бредний - тот са-
мый владелец сети супермаркетов, 
который заболел коронавирусом од-

ним из первых в республике. Поч-
ти месяц предприниматель провел 
в больнице. Две недели назад «Ком-
сомолка» рассказывала, как Вадим 
Бредний, узнав о своем диагнозе, 
прямо из палаты закупил для жите-
лей Улан-Удэ 120 тысяч защитных 
масок.

- В комментарии к моему посту 
он был краток, - рассказывает Чин-
гис Болотов. - Написал: «Мы вам 
поможем». Я со спокойной душой 
лег спать, а утром собрался писать 
ему, чтобы узнать, когда ждать по-
мощи, но он меня опередил, и не 
словом, а делом! Утром в 11 часов 
к нашему складу подъехал грузовик с  
5,5 тонны продуктов от Вадима Бред-
ния. Мы разгрузили и сформирова-
ли из этого еще тысячу социальных 
пакетов. 

Их, конечно, уже раздали нуж-
дающимся, но главное, по словам 
Чингиса, благодаря такой акции по-
могать волонтерам стали и другие 
продуктовые сети города.

- На следующий день еще одна 
компания последовала примеру 
Вадима Бредния, отправив нам 100 
соцпакетов с крупами, колбасами, - 

говорит Чингис Болотов. - Другая 
предпринимательница передала 109 
наборов. Небольшой запас у нас те-
перь есть. Работать планируем до тех 
пор, пока не снимут самоизоляцию. 

Вадим Бредний вчера выписался 
из больницы. 

- Коронавирус врачи мне уже вы-
лечили, - отвечает Вадим Бредний. - 
Осталось долечить остатки пневмо-
нии. Что касается партии продуктов, 
то из больницы я следил за всеми 
новостями в республике. Видел, 
что помощь нужна малоимущим. 
Случайно заметил пост волонтеров 
и сразу решил откликнуться, так как 
знаю этих ребят. Был уверен, что они 
действительно помогут людям. Так 

и вышло. Очень быстро все раздали.
Есть у Вадима Бредния еще одна 

идея, как помочь республике в разгар 
пандемии коронавируса. О ней он 
сообщил на своей странице в соцсе-
ти. Увидев своими глазами, что у не-
которых больных развивается такое 
осложнение, как пневмония легких, 
бизнесмен запланировал приобрести 
современный аппарат ИВЛ и пода-
рить его инфекционной больнице.

- Такие намерения действительно 
есть, переговоры по покупке аппара-
та мы уже ведем, - заключает Вадим 
Бредний. - Пока есть сложности: по-
ставок в Россию сейчас нет. Но я все 
равно добьюсь своего, куплю аппарат 
и подарю его нашей больнице!
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Вадим Бредний 
почти месяц провел 
в больнице и вчера 

выписался.

Доброта без границ

Бизнесмен из Бурятии 
передал пенсионерам  
и многодетным семьям 
5,5 тонны продуктов

 ■ вечные ценности

Волонтеры берут кредиты, 
чтобы прокормить животных 
в зоопарке Иркутска
Мария КНЯЗЕВА

чтобы растянуть провиант, пришлось 
ввести голодные дни для животных.

- Как решить, кого кормить, а кого нет? Это испытание! - 
говорит координатор Иркутской зоогалереи Людмила 
Ивушкина.

И ему подверглись все сотрудники Иркутской зоогале-
реи. Голодные дни пришлось ввести в середине апреля: 
раз в неделю по очереди без еды вынужденно оставляют 
хищников. В условиях самоизоляции из-за распространения 
коронавируса посетителей в зоопарках нет, а у последних, 
соответственно, средств к существованию. Ведь корм для 
братьев наших меньших приобретали с выручки от продажи 
билетов. А что делать, если их нет? Обращаться за помо-
щью к людям. На пожертвования и продукты, что приносят 
сибиряки из собственных запасов, последние несколько 
недель и жили зоопарки.

Вот добровольцы и решили взять кредиты, чтобы избавить 
питомцев от мук, ведь руководство все свои кредитные воз-
можности исчерпало. Заявки на получение займов подали 
пять волонтеров. Одобрены кредиты были только двоим - в 
общей сложности на 150 тыс. рублей.

Любовь АРБАТСКАЯ

Дмитрий Шипицин 
отвез лакомства в 
детский дом для 
детей-инвалидов, 
в два кризисных 
центра и в храм.

- Ребята и не надеялись, 
что в этом году им привезут 
угощения к Пасхе. Спасибо 
вам! - благодарили воспи-
татели одного из интерна-
тов для детей-инвалидов в 
Иркутске 28-летнего Дми-
трия Шипицина, принимая 
от него в подарок сотню 
куличей.

Свежие, пышные, слад-
кие - малышам точно понра-
вится! Обычно к празднику 
выпечку и крашеные яйца 
им привозили из храмов, ку-
да их приносили прихожане. 
Но сейчас из-за коронавиру-
са доступ верующим в храм 
ограничен. Так что помощь 
иркутянина для детишек 
оказалась очень кстати.

Чтобы подарить частичку 
праздника и взрослым, ко-
торые не могут себе этого 
позволить, Дмитрий отвез 
пасхальные лакомства еще 
в два кризисных центра Ир-
кутска и в храм.

- Эта традиция появилась 
у меня 3 года назад, - рас-
сказывает «Комсомолке» 
Дмитрий. - Откуда? Если 
честно, раньше у меня то-
же жизнь была нелегкая. 
Иногда я тоже голодал. А 
нужду других людей силь-
нее чувствуешь, если сам 
хоть раз испытал подобное. 
И поскольку я верующий, то 
решил помогать другим во 
время светлого праздника 
Пасхи.

Дмитрий работает в ох-
ранном агентстве. Он же-
нат, снимает в Иркутске 
квартиру. Весь заработок 
уходит на семью, а ради 
благотворительности он 
еще 3 года назад устроился 
разнорабочим на стройку и 
до сих пор трудится практи-
чески без выходных.

В первые 2 года он заку-
пал на свои деньги по 200 
- 250 куличей у местных кон-
дитеров и отвозил в храм 
Александра Невского, а 
уже там выпечку раздавали 
всем желающим или отво-
зили в детдома. На этот раз, 
поскольку через храмы уго-
щать нежелательно, решил 
сам вручить лакомства. Хо-
рошо, что откликнулись его 
знакомые и помогли - кто 

деньгами, кто транспортом.
- Я закупил 630 кули-

чей, - удивляет парень. 
- Кондитерская из Усолья-
Сибирского, на которую я 
случайно наткнулся еще в 
прошлом году, ради благого 
дела продала их с большой 
скидкой: 60 рублей за боль-
шой 600-граммовый кулич. 
Очень вкусные - не то что в 
магазинах. А предпринима-
тель бесплатно доставил их 
в Иркутск и помогал разво-
зить по городу.

Дмитрий выбрал учреж-
дения, где, по его мнению, 
нуждаются сильнее все-
го. За такое угощение в 

светлый праздник Пасхи 
иркутяне были очень ему 
благодарны. Ну а он наде-
ется, что в следующем году 
сможет одарить куличами 
еще больше людей.

- Это самое малое, что я 
могу сделать для других, и 
мне очень приятно видеть 
их радость, - улыбается Дми-
трий Шипицин. - Это дарит 
мне столько сил и энергии, 
что я совсем не устаю на 
двух работах. А когда за-
канчивается Пасха, я по-
могаю нуждающимся, чем 
могу. Покупать беднякам 
продукты - для меня при-
вычное дело.

 ■ а в это время

630 пасхальных куличей купил 
нуждающимся охранник из иркутска

КонтаКты и аДреса зоопарКов 
ирКутсКа, Которым нужна помощь:

 ✓ Дом природы, ул. Байкальская, 54. Привозить продукты 
можно каждый день с 12.00 до 16.00. Тел. (3952) 93-77-02;

 ✓ Иркутский зоосад, ул. Кольцова, 93. Привозить помощь 
можно ежедневно с 09.00 до 22.00. Тел. (3952) 66-46-39;

 ✓ Сибирский зоопарк, пр. Маршала Жукова, 36/4. Про-
дукты можно приносить с 10.00 до 20.00. Если боитесь 
контактировать, пакеты можно оставить на крыльце, по-
стучать и уйти. Тел.: (3952) 717-317.

Ради благотворительности Дмитрий 
(слева) подрабатывает на стройке 

почти без выходных.
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Администрация города в рамках феде-
рального проекта «Мы вместе» продол-
жает сбор продуктов питания для ирку-
тян, оказавшихся в сложной жизненной 
ситуации в условиях ограничительных 
мероприятий из-за распространения ко-
ронавирусной инфекции. Иркутские пред-
приниматели передали в пункт сбора гу-
манитарной помощи гречневую и рисовую 
крупы, макароны, подсолнечное масло, 
мясные и рыбные консервы, сгущенное 
молоко, джем, печенье, чай, муку, ра-
финад, конфеты и детское питание, су-
пы и каши. За прошедшую неделю было 
сформировано и передано адресатам бо-
лее 130 продуктовых наборов.

- В первую очередь мы доставляем эти 
наборы тем, кто из-за пандемии коронави-
руса лишился источника дохода. В слож-
ном положении оказались малоимущие 
и многодетные семьи. Сотрудники адми-
нистрации развозят гуманитарную помощь 

по адресам, - рассказал председатель 
комитета по социальной политике 
и культуре администрации города Ир-
кутска Виталий Барышников. - От име-
ни иркутян хотел бы поблагодарить всех не 
оставшихся в стороне предпринимателей 
и активных горожан за неравнодушие. 
Такая поддержка очень важна сегодня! 
Надеюсь, что все вместе мы продолжим 
эту работу. 

Если вы оказались в сложном поло-
жении, за гуманитарной помощью в ви-
де продуктовых наборов обращайтесь 
по телефону: (3952) 52-02-00.

Если вы сами готовы оказать помощь 
нуждающимся иркутянам, звоните по но-
меру: (3952) 52-01-85.

Также у иркутян есть возможность обра-
титься к волонтерам проекта #МыВместе. 
Добровольцы помогают пожилым людям 
с доставкой еды и лекарств, оказывают 
психологическую и информационную под-

держку. Чтобы получить помощь волонте-
ров, необходимо позвонить по единому 
номеру горячей линии: 8-800-200-3411. 
Также заявки принимаются на горячую 

линию главного управления МЧС России 
по Иркутской области: (3952) 39-99-99.

Региональная

Дарья АМУРСКАЯ

Город стремится 
к решению задачи 
по переходу 
на обучение 
в одну смену.

В Иркутске началось стро-
ительство дополнительного 
блока школы № 14. Готов 
проект образовательного уч-
реждения на улице Багратио-
на, проектируется начальный 
блок школы № 75. В 2020 году 
также начнется проектирова-
ние новых учебных зданий, 
которые возведут на улице 
Мелентьева и в микрорайо-
не «Союз». И в этом же году 
Иркутск получит средства 
областного и федерального 
бюджетов на строительство 
еще одной школы. Уже при-
нято решение, что это будет 
блок для начальных классов, 
который разместится на тер-
ритории средней общеобра-
зовательной 57-й.

Как отметил вице-мэр, вре-
менно исполняющий полномо-
чия главы администрации Ир-
кутска Руслан Болотов, при 
выборе будущего объекта об-
суждалось, в каком районе 
города потребность в возве-
дении учебного учреждения 
наиболее высока. 

- Сегодня школу № 57 посе-
щает на 700 детей больше, чем 
положено. С каждым годом 
число учеников только рас-
тет. Рядом расположены еще 
две школы, фактическая на-
полняемость которых также 
превышает проектную мощ-
ность зданий. Поэтому при-
нято решение возвести при 
57-й новый начальный блок. 
Все необходимые документы 
уже подготовлены, эксперти-
зы пройдены, что позволяет 
начать строительство объекта 
уже в 2020 году, - заявил Рус-
лан Болотов.

Председатель Думы Иркут-
ска, временно исполняющий 
полномочия главы города Дми-
трий Ружников напомнил, что 
Президентом России Влади-

миром Путиным поставлена 
задача о переходе на одно-
сменный режим обучения 
к 2025 году.

- Иркутску необходимо 
строительство новых, со-
временных школ, - конста-
тировал он. - Сегодня важно 
понимать, какие социальные 
объекты нужны городу в пер-
вую очередь, и уже совмест-
но с депутатским корпусом, 
с администрацией Иркутска 
принимать решения, каким 
образом распределять фи-
нансирование в соответствии 
с потребностями горожан. 

В настоящее время на стро-
ительстве отдельного бло-
ка начальной школы № 14 
на 525 мест уже подготовлен 
котлован, началась забивка 
свай. Все работы идут по гра-
фику. До конца текущего го-
да запланировано возведение 
основных несущих кон-
струкций. В зимний период 
должны начаться внутренние 

работы. Срок сдачи в эксплу-
атацию - лето 2021 года.

- На строительстве образо-
вательных и спортивных объ-
ектов необходимо соблюдать 
график выполнения работ, 
выдерживать технологиче-
ский цикл. Эти процессы 
мы будем строго контроли-
ровать. Строящиеся сегодня 
социальные объекты сдадим 
в эксплуатацию своевремен-
но, финансирование также 
будет осуществляться в уста-
новленные сроки, - подчер-
кнул вице-мэр Иркутска Рус-
лан Болотов.

Напомним, что в городе 
сегодня продолжается воз-
ведение физкультурно-оз-
доровительного комплекса 
на улице Баумана. На объекте 
подходит к завершению мон-
таж стеновых панелей, идет 
устройство перегородок 
и кровли. Комплекс плани-
руют ввести в эксплуатацию 
в начале сентября этого года.

В соответствии с проектом 
на первом этаже здания бу-
дет располагаться игровой 
зал для занятий и соревнова-
ний по баскетболу, волейбо-
лу, мини-футболу, теннису, 
бадминтону, легкой атлети-
ке и спортивной гимнастике, 
а также раздевалки и душе-
вые. На втором этаже - зал 
индивидуальной силовой 
подготовки с тренажерами. 
Здание оборудуют для мало-
мобильных граждан. При-
легающая территория будет 
открытой. Ее благоустроят 
и установят уличные спор-
тивные тренажеры.

Плюс ко всему продолжа-
ется строительство крытого 
тренировочного катка с ис-
кусственным льдом в Па-
ди Долгой в Свердловском 
округе. После подготовки 
площадки уже забили 120 
свай из 240 предусмотрен-
ных. По завершении строи-
тельства в декабре 2021 года 

здесь будет спортивный зал 
с ледовым полем. Планиру-
ется, что кроме занятий хок-
кеем с шайбой и фигурным 
катанием спортивный объект 
будет открыт для массового 
катания. Прилегающую тер-
риторию также благоустроят, 
оборудуют автомобильную 
парковку.

КСТАТИ
Общегородской 
субботник 
предварительно 
перенесен 
на 23 мая

Такое решение принято из-за 
введенного в целях профилак-
тики распространения коро-
навирусной инфекции режима 
самоизоляции. Окончательная 
дата проведения субботника 
будет корректироваться в за-
висимости от эпидемиологи-
ческой обстановки. 

- Традиционно общегород-
ской субботник завершал че-
реду мероприятий в  рамках 
месячника санитарной очистки 
города. Однако в этом году из-
за сложившейся ситуации с ко-
ронавирусной инфекцией было 
принято решение о переносе 
генеральной уборки Иркутска 
на 23 мая. При этом нужно от-
метить, что все профильные 
городские службы работают 
в усиленном режиме с соблю-
дением необходимых мер пре-
досторожности. Город активно 
приводится в порядок! - отмети-
ла начальник отдела сани-
тарного состояния комите-
та городского обустройства 
администрации города Ир-
кутска Марина Прокопьева.

Напомним, что с  1 по   
30 апреля в Иркутске проходит 
месячник по санитарной очист-
ке города, в рамках которого 
организованы мероприятия 
по уборке, благоустройству, 
озеленению, ямочному ремонту 
дорог и другие.

В Иркутске продолжают 
строить новые школы 

Руслан Болотов: 
- Процесс возведения социальных объектов мы будем строго контролировать.

Малоимущим и многодетным 
семьям нужна поддержка. 
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 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Оказавшиеся в трудной жизненной ситуации горожане получают гуманитарную помощь
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Вера ОЛЬШЕВСКАЯ

Депутаты в округах 
контролируют месячник 
санитарной очистки Иркутска, 
который в этом году 
проходит в особом режиме.

Коронавирус вносит свои коррек-
тивы даже в такую традицию, как 
проведение субботников. Нынешней 
весной они пройдут без нас. Ни сту-
денты, ни работники многочислен-
ных организаций на уборку скверов, 
парков и набережных не выйдут - 
нельзя. В лучшем случае общегород-
скую акцию проведут 23 мая, и то 
неточно. А значит, основная нагрузка 
по приведению в порядок города ло-
жится на коммунальные службы. Но 
не только. Депутаты в округах тоже 
держат этот вопрос на контроле.

- Конечно, нам пришлось частично 
перестроить свою работу, - рассказы-
вает депутат по округу № 1, что в Ле-
нинском районе, Светлана Кузнецова. 
- На всех приемных разместили ящи-
ки для писем. Принимаем обращения 
и по электронной почте, и отмечу, 
что их количество в целом не умень-
шилось! Большинство касается бла-
гоустройства и уборки территорий. 
А так как мы с жителями не можем 
собраться и выйти на субботники, то 
решили сделать так: составили пере-
чень проблемных объектов с указани-
ем адресов и с фото и отправили его 
в администрацию Ленинского округа 
и в Комитет городского обустройства 
администрации Иркутска. То же са-
мое сделали и коллеги-депутаты в 
нашем районе, координатором стал 
вице-спикер Леонид Усов. Эта практи-
ка не разовая. Готовим такие отчеты 
почти каждый день. Держим обрат-
ную связь и с жителями - просим их 
уведомлять о местах, где есть мусор.

Тесное взаимодействие с админи-
страцией города и постоянный мо-
ниторинг каждой заявки дают хоро-
ший результат. Быстро, оперативно, 
удобно, а главное - чисто. Уже только 
в Ленинском районе удалось приве-
сти в порядок территории на улицах 
Олонская; Веселая; 3-я Горьковская; 
Розы Люксембург, 9; Норильская, 9 
и других.

БюДжет пока остается 
прежнИм

Депутаты не скрывают, что посту-
плений от налогов в городскую каз-
ну, ввиду того что малый и средний 
бизнес испытывает сегодня серьезные 
трудности, может быть меньше. Но 
когда бюджет формировался, о ко-
ронавирусе еще речи не шло, и на-
родные избранники добивались того, 
чтобы предусмотреть финансирова-
ние на нужды жителей: ремонт дорог 
в частном секторе, благоустройство 
дворов, освещение и т. д. И у иркутян 
есть опасения: будет ли исполнено?

- Наша основная задача - сохранить 
баланс и стабильность, - говорит вице-
спикер Думы Иркутска Леонид Усов. 
- Да, еще в прошлом году были со-
ставлены планы по благоустройству 
округов по различным программам: 
например, «Формирование комфорт-
ной городской среды», «Экологичный 
город». Но ситуация изменилась, по-
этому сегодня федеральное и регио-
нальное правительства работают над 
разработкой мер поддержки бизнеса. 
От этого зависят и жизнь города, и на-
ше благосостояние, потому что многое 
сводится к пополнению бюджета на-
логовыми отчислениями.

Пока корректировок бюджета нет, 
но депутаты обсудят финансовые во-
просы на комиссиях. В этом году денег 
на благоустройство дворов выделено 
не так много, не заложено средств на 
создание спортивных площадок. И 
над этим в Думе тоже продолжат ра-
ботать. Но пока задача номер один - 
это уборка города, ямочный ремонт, 
озеленение…

- Горожане должны видеть, что Ир-
кутск живет, он красивый и ухожен-
ный. Это внушает оптимизм, - заклю-
чает Леонид Усов.

И коммунальщИкам нужна 
поДДержка

В каждом округе депутаты про-
должают не только помогать нужда-
ющимся, но и контролировать, как 
исполняется режим самоизоляции. 
Так, например, депутат Александр 
Сафронов, который курирует Академ-
городок, отмечает, что нарушителей 
становится все больше.

- Очевидно, что люди уже не хотят 

сидеть дома, - рассказывает он. - Но 
это не снимает с них персональной 
ответственности, как и с владельцев 
магазинов и аптек. Мои помощники 
ходят по точкам - смотрят, соблюда-
ются ли меры безопасности, есть ли 
медицинские маски, антисептики, 
разделительные ленты. Сначала дела-
ем замечания в устной форме, и боль-
шинство прислушивается, нарушения 
устраняются. Если нет, то сообщаем в 
Роспотребнадзор и в администрацию 
города.

Что касается месячника санитарной 
очистки, то Александр Сафронов уве-
рен, что он растянется до лета.

- Я как руководитель управляющей 
компании и сам знаю, и плотно об-
щаюсь с коллегами по всему городу, 
поэтому точно могу сказать, что пла-
тежи от населения за коммуналку сни-
зились на 20 - 30%, - поясняет депутат. 
- Плюс все расходы на закупку дезин-
фицирующих средств также ложатся 
на нас. А на носу еще одна весомая 
строчка затрат - вывоз листвы. По-
этому без помощи города не обойтись. 
Сегодня этот вопрос уже прорабаты-
вается в министерстве ЖКХ региона.

помощь гороДскИм 
служБам

Тем не менее, несмотря на труд-
ности, работа идет во всех округах. 
Депутаты стараются задействовать все 
возможные ресурсы в помощь город-
ским службам.

- Вместе с администрацией Сверд-
ловского округа и молодежной орга-
низацией, отложив на время привыч-
ные обязанности, мы вышли на улицу 

и привели в порядок территорию у 
памятника Ивану Постоловскому и 
его боевым товарищам (первым че-
кистам, расстрелянным в 1918 году. - 
Прим. авт.), - рассказывает, например, 
депутат Максим Девочкин. - Приятно 
было видеть результат своего труда, а 
чистая территория радует всех мест-
ных жителей.

А депутат Алексей Распутин помог 
решить вопрос с уборкой улицы Бар-
рикад, не оставив без внимания жа-
лобы жителей и обратившись в управ-
ляющую компанию. Теперь у дома  
№ 185 образцовая чистота.

- Несколько дней понадобилось для 
уборки, вывезли пару машин мусора, 
- рассказывает Алексей Распутин. - До 
конца апреля УК «Восточная» по гра-
фику приведет в порядок все дворы, 
которые обслуживает.

На контроле и дороги. Так, по ини-
циативе того же Алексея Распутина 
отремонтируют улицу Зимнюю на 
участке от улицы Напольной до на-
чальной школы № 66. Этого очень 
ждали жители и не раз обращались по 
этому поводу к депутату. С открытием 
нового детского сада здесь начался 
дорожный коллапс.

- Я как депутат округа не раз подни-
мал вопрос по обустройству парковки, 
- заключил Алексей Распутин. - Сей-
час первым делом нужно привести в 
порядок дорожное полотно. Потом 
установим нерегулируемый пешеход-
ный переход между детским садом и 
школой. И вторым этапом обязатель-
но вернемся к благоустройству пар-
ковки. Асфальтирование планируется 
провести до 1 июля.

конкурс по отбору кандидатур 
состоится 24 и 25 апреля.

Комиссия по отбору кандидатов на долж-
ность мэра Иркутска зарегистрировала  
29 претендентов на место градоначальни-
ка. Среди них есть известные в Приангарье 
управленцы - например, из мира политики: 
вице-мэр Руслан Болотов, бывший за-
меститель председателя правительства 
Иркутской области Антон Логашов, за-
меститель председателя Думы Иркут-
ска, председатель комиссии по соци-
альной политике Виталий Матвийчук 

и бывший вице-мэр города Иркутска 
(в 2011 - 2013 годах) Дмитрий Разумов.

24 и 25 апреля состоится конкурс по 
отбору кандидатур. Претенденты должны 
пройти индивидуальное собеседование и 
представить свои программы по развитию 
города. По итогам рассмотрения докумен-
тов и собеседования конкурсная комиссия 
составит рейтинг кандидатов. Очередное 
заседание Думы, на котором планируется 
избрать мэра города, состоится 30 апре-
ля. Кандидату для избрания градоначальни-
ком нужно набрать 2/3 голосов депутатов  
(24 человека).

жизнь

Уборке зараза 
не помеха

 ■ важно

29 человек претендуют  
на кресло градоначальника
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 В городе уже вовсю красят 
и чистят ограждения.

Выборы состоятся 30 апреля.
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Любовь АРБАТСКАЯ

В скверах и на 
набережных наводят 
чистоту и готовят 
к запуску фонтаны.

 Режим самоизоляции из-
за коронавируса в Иркутске 
длится уже четвертую не-
делю. Однако горожане не 
отчаиваются. Пока закры-
ты бары и кафе и по улицам 
не погуляешь, самое время 
заняться домашними де-
лами. Хозяйки, например, 
до блеска отмывают раскры-
тые настежь окна, а заодно 

наслаждаются свежим воз-
духом и солнцем, не выхо-
дя из квартиры. Эх, весна! 
А дети гуляют, правда, не во 
дворах, а на балконах и вме-
сте с родителями пускают 
мыльные пузыри, смеются 
и машут прохожим, которые 
спешат в магазин или на ра-
боту. 

Ну а город в это время жи-
вет, как обычно. После зимы 
пора прихорошиться. Ком-
мунальные службы устроили 
большую «генеральную убор-
ку»: тщательно моют памят-
ники в скверах и освежают 
дорожные ограждения, гото-

вят фонтаны к запуску. Са-
мый главный - в сквере Ки-
рова - сейчас красят, чтобы 
после снятия режима само-
изоляции горожанам было 
приятно погулять в уютном 
и ухоженном месте отдыха. 
На бульваре Гагарина, возле 
памятника Александру III, 
обновляют скамейки. Как 
раз, пока иркутяне сидят 
по домам, лавочки просо-
хнут от краски и будут как 
новенькие. 

Ну а на городских дорогах 
дежурят экипажи полиции. 
Проверяют, по каким причи-
нам люди выходят на улицы 

или выезжают на авто. Пра-
вила есть правила, нужно 
поберечься во время само-
изоляции и побыть дома, 
если нет серьезных причин 
для выхода. Так риск подхва-

тить заразу гораздо меньше. 
Зато когда можно будет сно-
ва спокойно гулять по ули-
цам, то-то иркутяне удивят-
ся, как расцвел и похорошел 
город весной. 

Фоторепортаж 

Иркутяне на самоизоляции 
пускают мыльные пузыри 
с балконов, а коммунальщики 
преображают город

Фото: Юлия ПЫХАЛОВА/«КП» - Иркутск.

 Еще больше 
фото - на kp.ru

Памятник 
Владимиру Ильичу 
отмыли - теперь 

засверкает!

 Главное - 
позитив!

Когда самоизоляция 
закончится, сможем гулять 
возле красивых фонтанов.

Самое время для 
генеральной уборки 

в квартире.

Автомобили ездят, редкие 
прохожие встречаются - 

город живет.

Машин мало, для 
дорожников радость -

 никто не мешает.
Лавочки покрасят. К 
моменту, когда все 

выйдем из дома, они 
успеют просохнуть.
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*Вся информация публикуется на правах рекламы. Каждый купон применяется один раз.

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять 
на скидку в студии Elash_irk по адресу: ул. Декабрьских Событий, 125.
Справки по тел. 89642244373

Купон на сКидКу

1000 руб. 
наращивание 
любого объема 
ресниц

@elash_irk

Купон на сКидКу

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять  
на скидку в магазине детских и подростковых кроватей из массива дерева  
Fabrika_detstva38 или по адресу: ул. Рабочего Штаба, 29, офис 316.
Справки по тел. 89021768514

10%  
на покупку 
кровати  
с матрасом!

@Fabrika_detstva38

Предложение действительно до 25.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять  
на подарок в студии эстрадно-джазового вокала «Vocal time» по адресу: ул. Сергеева, 
3/6а или ул. Горная, 4, оф. 603. Справки по тел.: (3952) 487-456, 8-902-515-74-56.
Внимание! Количество книг по предложению ограниченно.

один урок 
на выбор 
в студии 
«Vocal time» 
бесплатно!

Купон на сКидКу

@vocaltime         irkisi.ru

Возможно обучение онлайн

Предложение действительно до 15.05.2020 г. Необходимо зарегистрироваться  
на сайте, положить нужные товары в корзину и нажать кнопку «Активировать промокод». 
Скидка не распространяется на товары со значком СПЕЦЦЕНА.
Внимание! Один промокод серии действителен на один аккаунт.
Справки по тел. 89148991100

Купон на сКидКу 

10%  на заказ  
в интернет-магазине 
IRMAG.ru  
по промокоду 
КоМсоМоЛКа

irmag        @irmag.ru

Акция действует до 31.06.2020 г. Для получения скидки купон необходимо вырезать и 
принести по адресу: ул. Партизанская, 75. Полная стоимость книги без учета скидки -  
499 руб. Подробности акции по тел. (3952) 208-770.
Внимание! Количество подарков ограниченно.

45%
на книгу  
«Тайна трех  
государей»  
в твердом  
переплете

Купон на сКидКу

12 +

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять на скидку 
в магазине женской и молодежной одежды Desireshop. Справки по тел. 89646509019. Внимание! 
Заказ необходимо осуществлять через «Инстаграм» магазина        

10%   
на заказ  
в Desireshop 
с бесплатной 
доставкой до дома!

Купон на сКидКу

Заказ необходимо осуществлять через «Инстаграм» магазина        
@desire_irk_ @desire_boom

0+
Предложение действительно до 31.06.2020 г. Необходимо вырезать два купона 
и обменять на подарок. Справки по тел. (3952)208-770.
Внимание! Количество подарков ограниченно.

Купон на подароК

Журнал 
«Царевны» 
беспЛаТно

Предложение действительно до 30.04.2020 г. Необходимо вырезать купон и обменять  
на скидку в студии Sumina_epil_ по адресу: ул. Декабрьских Событий, 125.
Зона лица и подмышечные впадины - прежняя цена 400 руб., новая цена 199 руб.
Зона бикини - прежняя цена 1200 руб., новая цена 599 руб. Справки по тел. 89021724414

Купон на сКидКу

50%  
на шугаринг  
зоны лица,  
подмышечных  
впадин  
или бикини

@sumina_epil_
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

В это трудное время нам 
как никогда надо держаться 
порознь!

✱  ✱  ✱
Я понимаю, что мы жи-

вем в интересный исто-
рический момент, но вер-
ните неинтересный.

✱  ✱  ✱
Судьба разбросала нас 

спасать мир по разным ди-
ванам…

✱  ✱  ✱
- У нас с тобой сегодня 

первое свидание, куда 
ты хочешь сходить? Вы-
бирай любое место!

- На МРТ позвоночника.
✱  ✱  ✱

Как ни странно, больше 
всего свободного времени 
у людей, которые лишены 
свободы.

✱  ✱  ✱
Василий был очень ве-

зучим человеком. Даже 
когда его сбила машина, 
ею оказалась скорая по-
мощь.

✱  ✱  ✱
Интересный факт:
Не существует плохих от-

зывов о парашютах.
✱  ✱  ✱

Господь просто физи-
чески не может уследить 
за всеми...

Поэтому Он и создал 
мою соседку - бабу Кла-
ву!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Во 
что часто играл поэт Нико-
лай Заболоцкий на встречах 
обэриутов? 8. Криминалитет 
уличного значения. 9. Амери-
канская певица, чей голос попал 
в саундтрек фильма «Реальная 
любовь». 10. Какой ангельский 
чин легко отыскать на середине 
церковного алтаря? 12. «Когда 
фортуна даст затрещину, не на-
до ... уныло вешать». 14. Кто из 
итальянских пейзажистов XVIII 
века особенно прославился ви-
дами Венеции? 15. Под каким 
знаком зодиака родился Вован - 
один из наших лучших пранке-
ров? 18. «Музыкальная история 
жизни». 19. Амазонский речной 
дельфин. 21. Звучание коровни-
ка. 22. Чем закалывает волосы 
героиня детективного сериала 
«Метод»? 23. Фабричная девчон-

ка из Авиньона, заблиставшая 
бриллиантом мировой эстрады. 
24. Кто гуляет по лесу ради 
стрельбы?

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. От ка-
кого фильма культовый режис-
сёр Стэнли Кубрик всячески 
открещивался? 2. Как звали 
первую жену Ивана Грозного? 
4. Японское угощение. 5. Го-
ночный автомобиль без кузова. 
6. Размеживание внутри пар-
тии. 7. Слейпнир под Одином. 
9. Какая часть рубашки может 
быть дамой развесёлого нрава? 
11. Простецкий реванш. 13. 
Народный танец из оперы «Кар-
мен» Жоржа Бизе. 16. Театр 
на ярмарке. 17. Стиль музыки. 
18. Какая кинозвезда вызыва-
ла острую неприязнь у Любови 
Орловой? 20. Орудие для экзе-
куции. 21. Турецкая частушка.

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Триктрак. 8. Шпана. 9. 
Кларксон. 10. Престол. 12. Нос. 14. Каналетто. 15. Лев. 
18. Дискография. 19. Иния. 21. Мычание. 22. Карандаш. 
23. Матье. 24. Охотник. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Спартак». 2. 
Анастасия. 4. Ролл. 5. Карт. 6. Раскол. 7. Конь. 9. Кокетка. 
11. Отыгрыш. 13. Сегидилья. 16. Балаган. 17. Диско. 18. 
Дитрих. 20. Кнут. 21. Мани.
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Виктория МЕНЗЕЛИНЦЕВА, 
Самара:

- Я врач-эндокринолог с 
20-летним стажем, работаю 
зав. отделением КДО. Есть 

семья, дочь 17 лет. Увлекаюсь 
спортом, плаванием, в юности 

КМС по плаванию. Считаю, 
что профессия врача - мое 
призвание! Мне нравится 

помогать и облегчать жизнь 
людям. В настоящее время 

увлекаюсь живописью. 
Люблю активный отдых, джаз, 

выставки, театр, концерты 
- последний поход был на 
Арбенину. Общительная, 

позитивная, имею пытливый ум.
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Виктория АНДРЕЯНОВА, 
модельер, известная 
своим архитектурным 
подходом к дизайну, 
который применяет 

и к женственным платьям, 
и к строгой униформе:

- Кстати, о медицинской моде, о которой 
мы говорили раньше. Смотрите, какой 

стильный двубортный халат. Скошенные 
карманы вторят бушлатному стилю. Мне 

нравится, как контрастируют черная 
одежда и обувь. А с маленькой деталью 
в виде красных губ образ становится 

завершенным. Любуюсь!

Письма с фото присылайте по адресу: 
«Комсомольская правда», 
Старый Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, Москва, 127287. 
На конверте напишите: «Будь стильной с «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 

«Будь стильной с «КП»!»
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Прогноз погоды на завтра, 24 апреля

Иркутск -3…-5 +9…+11

Бодайбо 0…-2 +5…+7

Братск 0…-2 +10…+12

Ербогачен -2…-4 +9…+11

Тайшет +3…+5 +24…+26

Усть-Илимск 0…-2 +13…+15

Давление 725 мм рт. ст.
(норма для апреля - 726)
Относительная влажность 
воздуха 34%
(норма для апреля - 57%)
Ветер северо-восточный, 6 - 7 м/с   
Восход - 05.46           Луна
Закат - 20.16            растет

Адрес местонахождения: г. Иркутск, ул. Партизанская, 75. Для писем: 664009, г. Иркутск, а/я 194.
ТЕЛЕФОНЫ: репортерская группа - (3952) 208-008; 

рекламная служба - (3952) 208-004, 208-979;
отдел распространения и продвижения - (3952) 208-770.

Выпуск подготовлен при участии издателя и региональной редакции Иркутского филиала АО «Издательский дом «Комсомольская правда»
Директор - С.И. ГОЛЬДФАРБ.

Главный редактор «КП» - Иркутск»- Н. Г. ЛЫТКИНА.
E-mаil: natalya.lytkina@phkp.ru
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